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Ministério da Educação prepara pacote de medidas para tentar conter prejuízos do excesso de telas na infância e na adolescência, dentre elas o 
banimento do uso de celulares pelos estudantes em todo o ambiente escolar. Anúncio deverá acontecer em outubro, mês em que se comemoram 

o dia da criança e o do professor. Página 3

GOVERNO VAI BANIR
CELULAR NAS ESCOLAS

99% dos incêndios 
ocorrem por ação 

humana

Apenas uma parte ínfima dos incêndios florestais que se proliferam 
pelo país é iniciada por causas naturais, aponta levantamento feito por 
pesquisadora responsável pelo sistema Alarmes, um monitoramento 
diário por meio de imagens de satélite e emissão de alertas sobre 

presença de fogo na vegetação. Página 3

Exposição celebra 
amizade entre artistas
“Retratos do Eu”, que será aberta ao público no próximo dia 26, 

das 8h às 18h, na Rua Cajazeiras, Setor Novo Mundo, em Goiânia, 
destaca a longa e profunda amizade entre o artista plástico Omar 

Souto e o fotógrafo Valdemy Teixeira. Entrada é franca. Página 16

Virada em Gameleira 
de Goiás: Wiviane 

Duarte aparece à frente 
em pesquisa 

Última pesquisa eleitoral realizada 
em Gameleira de Goiás pelo instituto 

Diagnóstico revela que Wiviane 
Duarte (PL) está na frente na corrida 

pela prefeitura, com 41,6% das 
intenções de voto. Levantamento, 

feito com a apresentação dos nomes 
dos candidatos, coloca o ex-prefeito 
Gilberto Galdino (Republicanos) em 
segundo lugar, com 38,9%. Entre os 
entrevistados, 8,5% afirmaram que 
não pretendem votar em nenhum 
dos candidatos, enquanto 11,0% se 

declaram indecisos. Página 9

CAIADO PEDE VOTOS
PARA WELLINGTON

CARRIJO EM RIO VERDE

Ronaldo Caiado (União Brasil) reforçou importância de continuar 
projetos que têm impulsionado Rio Verde com eleição do médico 

Wellington Carrijo (MDB) como sucessor do atual prefeito Paulo do Vale 
(União Brasil). “É o nome certo para manter o cuidado com a população 

e a pujança deste município tão importante para o Sudoeste goiano”, 
declarou o governador durante carreata. Página 7

Itapirapuã: Drº Cássio  
está à frente com 55,9%
A mais recente pesquisa realizada pelo 

IPCM (Instituto de Pesquisas Comunicação 
e Marketing) sobre a intenção de voto 

em Itapirapuã, registrada com o número 
GO-09691/2024, mostra o candidato 

Drº Cássio na liderança, com 55,9% das 
preferências. Pesquisa foi realizada entre 

os dias 16 e 17 de setembro de 2024, 
entrevistando 370 eleitores da cidade. 

Sondagem foi contratada pela TMJ 
Participações e Investimentos S/A, com 

recursos próprios, e reflete o cenário 
eleitoral em Itapirapuã até o momento da 

realização da pesquisa. Página 8
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Feminicídio de número 
40 registrado só este ano 

em Goiás deixa três 
crianças órfãs

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

A violência sem fim contra 
mulheres em Goiás fez mais 
uma vítima esta semana, e ain-
da deixou três crianças órfãs, 
na região sudoeste de Goiás. 
Além de tirar a vida da atu-
al companheira, que tinha 28 
anos, o autor do feminicídio 
tentou matar também uma ex-
-namorada, que está internada 
em Goiânia, em estado gravís-
simo.

Luana Marta Meirelles Vi-
torino, foi morta com golpes 
de espada, desferidos por seu 
namorado Renan dos Santos 
Moraes, de 22 anos, em frente à 
casa onde moravam o casal, no 
Jardim Eldorado, em Edéia. No 
momento do crime, os filhos 
da vítima não estavam com ela.

Após matar a atual com-
panheira, Renan, que já tra-
balhou como frentista, e atu-
almente prestava serviços à 
prefeitura, foi de bicicleta até a 
loja onde trabalhava sua ex-na-
morada Ana Julia Ribeiro Fer-
nandes, de 22 anos, e a atacou 
com a mesma arma. Câmeras 
de segurança da loja onde a 
vítima trabalhava registraram 
o momento em que o feminici-
da entrou e saiu do estabeleci-
mento armado com a espada.

Socorrida e encaminhada 
inicialmente para um pronto 
socorro da cidade, Ana Julia 
precisou ser transferida às pes-

soas para o Hospital de Urgên-
cias Governador Otávio Lage 
(Hugol), em Goiânia. Até o iní-
cio da noite de ontem ela per-
manecia internada, em estado 
gravíssimo, respirando com a 
ajuda de aparelhos.

População segurou
Após a tentativa de femi-

nicídio, Renan dos Santos foi 
agarrado por testemunhas do 
segundo crime, e acabou sen-
do convencido a se entregar na 
Delegacia da Polícia Civil de 
Edéia. Em depoimento, o fren-
tista alegou que matado Luana 
Marta, com quem vivia há pou-
co mais de dois anos, após uma 
discussão, que teria se iniciado 
após uma denúncia feita por 
sua ex-namorada.

A Polícia Civil não conse-
guiu confirmar qual teria sido 
essa denúncia, e nem se o re-
lato prestado pelo autuado é 
mesmo verdadeiro. Renan, que 
não tinha antecedentes crimi-
nais, foi autuado por feminicí-
dio, e tentativa de feminicídio.

O corpo de Luana Marta foi 
sepultado no final da tarde de 
ontem no Cemitério Parque 
São Jorge, em Caldas Novas. A 
morte dela elevou, para 40, o 
número de mulheres assassi-
nadas somente neste ano, em 
Goiás.

Sargento que matou 
adolescente é 
expulso da PM

Pouco mais de um ano após 
ser condenado a 21 anos e qua-
tro meses de prisão, o sargento 
Paulo Antônio de Sousa foi ex-
pulso, nesta semana, da Polícia 
Militar de Goiás. Junto com ou-
tros dois PMs, também já con-
denados, e presos, Paulo Sousa 
matou o adolescente Roberto 
Campos da Silva, 16, em abril 
de 2017. Na ocasião, três PMs, 
que estavam à paisana (sem 
fardas), invadiram a casa do 
adolescente, em Goiânia, após, 
segundo eles, terem recebido 
uma denúncia de que haviam 
drogas e armas no imóvel. O 
pai de Robertinho também foi 
baleado, mas sobreviveu. No fi-
nal de 2023, Paulo Sousa fugiu 
do Presídio Militar em Goiâ-
nia, mas em 27 de julho passa-
do foi preso pela Interpol, nos 
Estados Unidos. Ainda não há 
previsão de quando ele será re-
cambiado à Goiânia.

Ex-síndico desviou 
R$ 3 milhões de 
condomínio

Com documentos e assi-
naturas falsas, o ex-síndico de 
um prédio que fica no Jardim 
Goiás, em Goiânia, conseguiu, 
em menos de seis meses, a li-
beração de R$ 3 milhões em 
empréstimos em bancos. Esta 
semana, o ex-síndico, que não 
teve a identidade revelada, foi 
preso preventivamente por 
agentes do 8º Distrito Policial. 
Segundo a Polícia Civil, os va-
lores obtidos com os emprés-
timos fraudulentos, feitos em 
nome do condomínio, foram 
transferidos para a conta de 
uma empresa falsa, também 
criada por ele. Além do manda-
do de prisão, a PC conseguiu, 
na justiça, o sequestro de R$ 
4.100.000 em valores, e bens. 
Parte do dinheiro conseguido 
pelo ex-síndico, descobriram 
os investigadores, foi usado na 
compra de carros novos, que 
também foram apreendidos.

Traficante 
denunciado pelo 
padrasto morre em 
confronto

Ameaçado pelo enteado 
após adverti-lo por estar guar-
dando drogas em casa, um 
homem que mora em Aruanã, 
às margens do Rio Araguaia, 
procurou ajuda na sede da 5ª 
Companhia Independente da 
Polícia Militar (CIPM). Quando 
chegaram na casa dele, os PMs, 
segundo a ocorrência registra-
da pela corporação, foram re-
cebidos com tiros de revólver 
calibre 38. Ferido no revide, 
o acusado de tráfico morreu 
antes mesmo da chegada do 
socorro médico. A identidade 
dele não foi revelada. Além do 
revólver, algumas porções de 
entorpecente foram encontra-
das dentro da residência.

Incêndio atinge 
Parque Estadual 

dos Pireneus
Autoridades investigam possível ação criminosa por 

trás dos incêndios que já destruíram mais 783 hectares 
no parque

Redação

O incêndio teve início na ter-
ça-feira,17, e já devastou pelo 
menos 783 hectares do Parque 
Estadual dos Pireneus (PEP), 
localizado em Goiás. Os focos 
do incêndio resistem e, mesmo 
com a atuação dos bombeiros, 
há ainda vários pontos que exi-
gem atenção devido ao risco de 
reignição.

Cerca de 22 profissionais 
estão envolvidos no combate 
ao incêndio, incluindo briga-
distas contratados pelo Esta-
do, servidores da Secretaria de 
Meio Ambiente e Bombeiros 
Militares. O efetivo deve au-
mentar significativamente, 20, 
com a chegada de alunos do 
curso de prevenção e combate 
a incêndios florestais do Corpo 
de Bombeiros. No momento, o 
parque está fechado para visi-
tação, e não há previsão para 
reabertura.

De acordo com a secretá-

ria de Meio Ambiente, Andréa 
Vulcanis, há indícios de que a 
queimada possa ter sido pro-
vocada intencionalmente. Em 
um vídeo publicado nas redes 
sociais, ela afirmou: “Há indi-
cativos que nos fazem acreditar 
que foram focos de incêndio 
propositalmente colocados, 
por algum criminoso.” A se-
cretária solicitou apoio da De-
legacia Especializada em Cri-
mes Contra o Meio Ambiente 
(Dema) para investigar a situ-
ação e pediu à Polícia Militar 
que realize rondas na área.

A soma da área afetada pelo 
atual incêndio com a queima-
da registrada em agosto resulta 
em 921 hectares, o que repre-
senta cerca de 32% da unidade 
de conservação. A investigação 
sobre as causas do incêndio 
continua, e as autoridades es-
tão em busca de informações 
que possam ajudar a identificar 
os responsáveis.

Cerca de 22 profissionais estão envolvidos no combate às chamas

Operação investiga 
roubo de gado e 

abate clandestino

Murilo Costa

Quatro mandados de busca 
apreensão foram cumpridos 
em Goiânia e no Distrito de Lin-
da Vista na manhã desta sexta-
-feira, 20. A Polícia Civil foi em 
busca de provas e evidências 
que confirmem o envolvimen-
to de investigados por roubo de 
gado e abate clandestino.

A ação faz parte da Operação 
Proditio, que investiga o furto 
de oito bovinos, ocorrido em 9 
de maio deste ano. Os animais 
eram avaliados em mais de R$ 

20 mil. O crime foi praticado na 
zona rural de Indiara-GO.

Segundo as investigações, 
um dos envolvidos trabalhava 
como caseiro na propriedade 
da vítima e facilitou o furto ao 
permitir o embarque dos ani-
mais em caminhões fretados.

O outro investigado, dono 
de um açougue em Linda Vis-
ta, teria comercializado a carne 
do gado subtraído. Além disso, 
o local também era utilizado 
para o abate clandestino desses 
e de outros animais furtados, 
segundo a polícia.

Ação faz parte da Operação Proditio, que investiga o 
furto de gado, ocorrido em maio deste ano
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BRASIL

99% dos incêndios
são por ação humana

Apenas uma parte ínfima dos incêndios florestais que se proliferam pelo país é iniciada 
por causas naturais, aponta levantamento feito por pesquisadora

Bruno de Freitas Moura

Apenas uma parte ínfima 
dos incêndios florestais que 
se proliferam pelo país é ini-
ciada por causas naturais. A 
constatação é da doutora em 
geociências Renata Libonati, 
coordenadora do Laboratório 
de Aplicações de Satélites Am-
bientais (Lasa) da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro. “De 
todos os incêndios que acon-
tecem no Brasil, cerca de 1% 
é originado por raio. Todos os 
outros 99% são de ação huma-

na”, afirma.
A pesquisadora é respon-

sável pelo sistema Alarmes, 
um monitoramento diário por 
meio de imagens de satélite e 
emissão de alertas sobre pre-
sença de fogo na vegetação. Ao 
relacionar os dados com a proi-
bição vigente de colocar fogo 
em vegetação, ela afirma que 
“todos esses incêndios, mesmo 
que não tenham sido intencio-
nais, são de alguma forma cri-
minosos”, diz.

Com base em dados que fi-
cam disponíveis a cada 24h, 

a professora constata que “a 
situação é muito crítica” nos 
três biomas analisados, sendo 
a pior já registrada na Amazô-
nia. Em relação ao Cerrado e o 
Pantanal, ela ressalta que a pre-
sença das chamas está “muito 
próxima do máximo histórico”.

Renata Libonati associa o 
fogo que consome vegetação 
em diversas regiões brasileiras 
a atividades econômicas. “A 
ocorrência dos incêndios no 
Brasil está intimamente rela-
cionada ao uso da terra”. (ABr).

Alerta para situação crítica em três biomas: Amazonas, Pantanal e Cerrado

RJ tem 34 pessoas 
investigadas por 
incêndios 

A Polícia Civil do Rio de Ja-

neiro afirma ter identificado 

34 suspeitos de incêndios cri-

minosos no estado, sendo que 

nove já foram indiciados e ou-

tros cinco, presos. A operação, 

batizada de Curupira, ocorreu 

após diversos focos de incên-

dios em parques estaduais. A 

polícia, contudo, diz não ver re-

lação entre os casos.

“É importante destacar que, 

até o momento, não se verifi-

cou o mínimo de informação 

que indique uma ação orques-

trada, as motivações decorrem 

de fatos locais, sem nenhuma 

relação entre si” afirmou o de-

legado André Prates, titular da 

DPMA (Delegacia de Polícia do 

Meio Ambiente).

Uma dessas prisões ocorreu 

em Valença, no interior flu-

minense, na quarta (18). Um 

homem de 61 anos foi filmado 

ateando fogo a um mato. As 

chamas se alastraram e destru-

íram 1.443 hectares da floresta 

da Serra da Beleza. Ele é apon-

tado como o maior incendiário 

no estado.

Aos investigadores o ho-

mem teria afirmado que ateou 

fogo após uma discussão com o 

dono de uma fazenda. Ele teve 

a prisão convertida em preven-

tiva após audiência de custódia.

O governo do estado afirma 

que, entre quinta (12) e segun-

da (16), controlou 1.280 incên-

dios florestais. Uma força-tarefa 

foi criada para combater as cha-

mas.

Consultas médicas e 
internações caem na 
rede privada 

Um levantamento da Asso-
ciação Nacional de Hospitais 
Privados (Anahp), associação 
que representa um grupo de 
mais de 120 hospitais particu-
lares, mostrou que, de 2019 a 
2023, houve uma redução do 
número de consultas ambulato-
riais, internações e terapias, por 
paciente. Mas houve aumen-
to dos exames e atendimentos 
médicos em prontos socorros.

O levantamento mostra que 
o número de consultas ambu-
latoriais por paciente caiu de 
4,7 em 2019 para 4,1 em 2023, 
ou seja, 12%. As internações 
caíram de 0,193 para 0,189 por 
paciente nos 5 anos, queda de 
2%, enquanto os procedimen-
tos odontológicos diminuíram 
de 6,6 para 5,7, queda de 13%, e 
as terapias passaram de 1,7 para 
1,6, redução de 8%.

Já o número de exames au-
mentou no período, subindo de 
19,8 para 23,4, ou seja, uma alta 
de 18%. Também tiveram alta 
os atendimentos médicos em 
prontos socorros (4%). Na com-
paração com 2022, no entanto, 
foi constatada um aumento de 
quase 3% no número de inter-
nações por pacientes, já que na-
quele ano a média calculada foi 
0,184. (ABr).

Israel ataca Líbano 
e mata alto membro 
do Hezbollah

Os mais intensos bombar-
deios de Israel contra o Líbano 
desde o início das hostilidades 
entre os dois países, em outu-
bro, mataram nesta sexta-fei-
ra (20) o comandante Ibrahim 
Aqil, membro de alto escalão 
do Hezbollah. A informação foi 
confirmada pelo Exército isra-
elense.

“Os aviões de combate da 
Força Aérea de Israel realiza-
ram um ataque seletivo na área 
de Beirute, eliminando Ibrahim 
Aqil, comandante da unidade 
Radwan”, disse um porta-voz 
das forças militares em comu-
nicado. Segundo a nota, outras 
“figuras proeminentes da rede 
de operações e da cadeia de 
comando” dessa unidade, con-
siderada de elite dentro da mi-
lícia extremista libanesa, tam-
bém foram mortas na ação.

O assassinato de Aqil adicio-
na mais uma camada de tensão 
no Oriente Médio, que vive o 
temor de uma guerra em larga 
escala —bombardeios entre as 
duas nações se tornaram cons-
tantes desde o começo do con-
flito na Faixa de Gaza, na qual o 
Hezbollah está ao lado do Ha-
mas contra Tel Aviv.

Os confrontos deixaram 
dezenas de milhares de des-
locados e centenas de mortos 
na fronteira entre os países, a 
maioria na parte libanesa. No 
início de junho, por exemplo, 
uma brasileira que morava em 
Saddikine foi ferida após explo-
sões no sul do Líbano atingirem 
a casa de sua família. “Muitas 
coisas não parecem realistas 
até que as façamos. Temos que 
continuar”, afirmou o porta-voz 
de Israel. (Folhapress). 

A Retiro Velho Energética S.A., inscrita no CNPJ/MF sob o nº 07.060.739/0002-19, torna público 

que recebeu da Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável do 

Estado de Goiás - SEMAD, a Autorização para Manejo de Fauna Silvestre nº 37/2024, válida até 23 

de março de 2027, referente a etapa de Monitoramento e Resgate de Fauna Aquática da Pequena 

Central Hidrelétrica (PCH) Retiro Velho, localizada no rio da Prata, Zona Rural, no município de Aporé, 

Estado de Goiás. Marcio Barata Diniz - Diretor.

Tempo seco continua na 
primavera, mesmo com chuvas

Folhapress

A primavera começa nesse 
domingo, 22, e pode ser afetada 

pelo La Niña, que deve se esta-
belecer ao longo dos próximos 
meses. Segundo especialistas 
ouvidos pelo UOL, o fenômeno 
deve atrasar as chuvas durante 
a estação.

Temperaturas devem ficar 
acima da média em pratica-
mente todo o país entre se-
tembro e novembro. Segundo 
a meteorologista Estael Sias, 
da MetSul, podem acontecer 
eventuais refrescos, dentro da 
variação normal, mas predomi-
nam os dias amenos e quentes. 
Não há previsão de ondas de 
frio.

Porção central do Brasil 
deve enfrentar ondas de calor 
no próximo mês. Em Goiás, 
Mato Grosso, Tocantins, inte-
rior de Minas Gerais e interior 
da região Nordeste, as chuvas 
devem chegar apenas entre o 
final de outubro e início de no-
vembro. Até lá, os estados de-
vem permanecer com baixos 
níveis de umidade e quentes, 
podendo chegar aos 40ºC.

Clima seco deve perma-
necer até meados de novem-
bro, segundo Inmet (Instituto 
Nacional de Meteorologia). A 
maior parte das regiões Norte e 
Nordeste deve ter chuvas abai-
xo do normal, principalmente 
no centro-sul do Maranhão e 
Piauí. No sul, Paraná e Santa 

Catarina também devem sofrer 
com a manutenção da seca. O 
Centro-Oeste tem previsão de 
volumes menores que o da mé-
dia, salvo em áreas pontuais.

Chuva pode ficar acima da 
média em pontos isolados. O 
instituto estima precipitações 
acima da média em áreas espe-
cíficas do Acre, Roraima, Ama-
zonas, Bahia e Rio Grande do 
Sul. O órgão também destaca 
que chuvas devem voltar gra-
dualmente para MT e MS. O 
Sudeste também pode ter chu-
vas mais regulares, chegando 
próximo ou acima da média, 
exceto em São Paulo e o meio-
-oeste de Minas Gerais, onde 
permanece seco.

La Niña deve começar a fa-
zer efeito entre o fim da pri-
mavera e começo do verão, 
mas com baixa intensidade. A 
meteorologista Estael Sias esti-
ma dois cenários possíveis: em 
um deles, La Niña será fraca e 
terá curta duração; no outro, 
o fenômeno deixa as águas do 
Oceano Pacífico mais frias que 
o normal, mas sem atingir a 
temperatura mínima do pata-
mar de La Niña.

Dependendo da maneira 
que a La Niña se configurar, 
outras variáveis de curto e mé-
dio prazo podem influenciar o 
tempo. 
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Ecopontos coletaram 1,8 mil 
toneladas de resíduos em 2024

Redação

Em Goiânia, a população 
tem à disposição cinco eco-
pontos para o descarte correto 
de materiais como resíduos de 
construção civil, pneus, móveis 
antigos, itens recicláveis, óleo 
de cozinha e restos de poda. 
Operados pela Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg), em parceria com 
a Agência Municipal de Meio 
Ambiente (Amma), os ecopon-
tos, que já coletaram 1.879,83 
toneladas de resíduos até agos-
to de 2024, funcionam todos os 

dias, incluindo fins de semana, 
das 7h às 22h, sem necessidade 
de agendamento.

Os ecopontos possuem 
baias e caçambas específicas 
para cada tipo de material, ga-
rantindo que os resíduos sejam 
descartados e processados de 
forma correta e ambientalmen-
te responsável. Além disso, par-
te dos resíduos, como pneus e 
restos de poda, são reaprovei-
tados pela Comurg em projetos 
de paisagismo e compostagem.  

Entre os principais tipos de 
resíduos coletados, destacam-
-se:

Resíduos de construção ci-
vil (RCC): 1.214,4 toneladas já 
coletadas e destinadas para o 
tratamento adequado.

Resíduos recicláveis: 633,93 
toneladas encaminhadas para 
cooperativas de reciclagem 
parceiras da Prefeitura, geran-
do renda para famílias locais.

Resíduos de poda: 31,50 to-
neladas coletadas, parte dessas 
sendo utilizadas para a produ-

ção de adubo natural.
Além disso, foram recolhi-

dos 911 pneus, que são reapro-
veitados em projetos de em-
belezamento de praças e áreas 
verdes. A coleta de óleo de co-
zinha, outro importante serviço 
oferecido nos ecopontos, evita 
a contaminação de solos e re-
cursos hídricos.

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Comurg e da Amma, 
ressalta a importância do uso 
correto dos ecopontos para 
preservar o ambiente urbano 
e a saúde pública. O descarte 
irregular de lixo e entulho em 
vias públicas, lotes baldios e 
espaços abertos, além de cau-
sar poluição visual e ambiental, 
é crime passível de punição. A 
prática ilegal pode atrair ani-
mais peçonhentos, entupir 
bueiros e prejudicar a qualida-
de de vida da população, o que 
reforça a necessidade do uso 
adequado dos ecopontos pela 
comunidade.

Serviço gratuito da 
Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Comurg e Amma, 
funciona todos os dias, 
incluindo fins de semana, 
das 7h às 22h. Ecopontos 
recebem entulhos, 
recicláveis, pneus e móveis 
inservíveis

Ecopontos da Capital funcionam todos
os dias sem necessidade de agendamento

Imprensa perde preciosismo 
jornalístico de Mazinho

Welliton Carlos

O jornalismo de Goiás per-
deu um dos seus melhores edi-
tores - Lorima Dionísio Gual-
berto (Mazinho). Nascido em 
16/4/1945, o jornalista estava 
com 79 anos e sofreu um en-
farte há 13 dias. Em seguida, a 
equipe médica colocou  stents 
no profissional, que veio, por 
fim, a ter complicações ontem 
à tarde na entrada do Hospital 
Anis Rassi. O jornalista será ve-
lado e enterrado entre as 7h e 
11h neste sábado, 21, no Jardim 
das Palmeiras. 

“Era meu irmão. Cara fora 

de série”, lembra o jornalista 
Luiz Carlos Bordoni, que traba-
lhou com Mazinho em diversos 
veículos. Atuou nos jornais O 
Popular, Diário da Manhã, an-
tiga TV Goyá (atual Record), TV 
Anhanguera, TV Brasil Central, 
dentre outros órgãos de comu-
nicação.

Teve no DM várias passa-
gens, sempre alegre, comuni-
cativo e técnico. O presidente 
do jornal, Júlio Nasser, lembra 
que Mazinho esteve na redação 
do DM em momentos decisivos 
do impresso e da recente histó-
ria de Goiás. 

Mazinho atuou em diversos 
projetos editoriais e de progra-
mas, caso do popular Goiânia 
Urgente. Jornalistas que tra-
balharam com ele recordam 
sua obstinação em encontrar 
a melhor fonte para cada re-
portagem - seja política ou de 
cultura. Costumava questio-

nar a veracidade das informa-
ções, tendo em vista a busca 
da exatidão. Segundo Ulisses 
Aesse, presidente do Clube dos 
Repórteres Políticos de Goiás 
(CRPGO), era um profissional 
muito querido e requisitado 
por Batista Custódio, fundador 
do DM:  “No último encontro 
no DM, lá na redação da aveni-
da Anhanguera, ele disse para 
nós: ‘O Batista é mesmo louco. 
Quer me trazer para a redação. 
Mas a minha mulher não dei-
xa...”.

Valterli Guedes, amigo do 
jornalista e presidente da As-
sociação Goiana de Impren-
sa (AGI), lamentou a perda e 
publicou nota da entidade: “É 
com profunda tristeza que a As-
sociação Goiana de Imprensa 
comunica a morte do jornalista 
Lorimá Dionísio Gualberto, o 
Mazinho. Um grande nome da 
imprensa, que, também, dirigiu 

a AGI (...).  A AGI, assim como 
seus associados, dirigentes e 
conselheiros se solidarizam a 
sua companheira Beth, com 
seus filhos, noras e netos”.

Banda
Músico de grandes qualida-

des, era esteta das dissonân-
cias, Mazinho começou a mú-
sica autoral pop em Goiás com 
produções que marcaram a ‘jo-
vem guarda’ do Cerrado. 

Nas décadas de 1960 e 1970, 
se apresentava com grupos 
como Esquema Cinco - pionei-
ro na adaptação do rock pop 
dos Beatles para o iê-iê-iê goia-
no, cujas interpretações dividia 
com o tecladista Cesinha Cane-
do, dentre outros.

O grupo teve grande presen-
ça nos palcos brasileiros entre 
1965 e 1973 e, pelo acaso da 
vida, não estourou como me-
recia. 

Jornalista, editor e músico 
na cena rock de Goiás, 
Lorima Dionísio formou 
gerações e atuou em 
diversos veículos. Foi editor 
do Diário da Manhã

Goiânia realiza segunda etapa da 
vacinação antirrábica neste sábado 

Redação

No segundo e último dia da 
Campanha de Vacinação Antir-
rábica, em Goiânia, a Prefeitura 
vai disponibilizar doses em 153 
pontos nos Distritos Sanitários 
Sudoeste, Noroeste e Oeste. Ao 

todo, serão ofertadas 71 mil do-
ses do imunizante para cães e 
gatos com mais de três meses 
de idade. A vacinação ocorrerá 
neste sábado (21/9), entre 8h e 
17h.

Ainda dentro da estratégia 
de vacinação, tutores que não 
aproveitaram a primeira etapa 
da campanha, realizada no últi-
mo sábado (14/9), nos distritos 
Norte, Sul, Leste e Campinas 
Centro, vão ter a oportunida-
de de vacinar os animais nesta 
sexta-feira (20/9), das 8h às 16h. 

“Essa medida será adotada toda 
sexta-feira até o final do mês 
de outubro. Estamos fazendo o 
possível para que o máximo de 
cães e gatos sejam vacinados”, 
afirma o diretor do Departa-
mento de Vigilância em Zoono-
ses (DVZ), Murilo Reis. 

A meta da campanha, que 
tem como objetivo proteger 
cães e gatos contra a raiva, é 
imunizar 143 mil animais, o que 
representa 80,13% da popula-
ção animal estimada em Goiâ-
nia, que é de 172 mil. Em 2023, 

foram vacinados 100.435 ani-
mais, sendo 88.880 cães e 11.555 
gatos.

A partir da próxima segun-
da-feira (23/9), tutores de mais 
de 10 animais poderão agendar 
a vacinação em casa pelos tele-
fones 62 3524-3131, 3524-3129 
(WhatsApp) e 3524-3130 (plan-
tão). A vacina é a forma mais efi-
caz de evitar a disseminação da 
doença que, em animais, possui 
100% de letalidade, segundo o 
Ministério da Saúde (MS). 

Murilo reforça que o imu-

nizante é gratuito e os tutores 
não precisam apresentar docu-
mentação. “Somente animais 
doentes ou em tratamento com 
antibióticos ou anti-inflamató-
rios, não devem ser vacinados 
porque têm baixa resposta imu-
nológica devido às condições 
de saúde, o que pode reduzir 
a eficácia da vacina. O ideal é 
procurar a Zoonoses para vaci-
nar o animal quando ele estiver 
saudável ou após o término do 
tratamento medicamentoso”, 
explica o diretor. 

Um total de 71 mil doses 
estarão disponíveis em 
153 pontos nos Distritos 
Sanitários Sudoeste, 
Noroeste e Oeste

Jornalista Mazinho, ex-editor do 
DM e emissoras de televisão: 

legado de busca pela exatidão
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Wandell Seixas 

Os preços médios dos 
combustíveis mantiveram es-
tabilidade no País no fecha-
mento da primeira quinzena 
de setembro. É o que aponta a 
mais recente análise do Índi-
ce de Preços Edenred Ticket 
Log (IPTL), levantamento 
que consolida o comporta-
mento de preços das transa-
ções nos postos de combus-
tível, oferecendo uma média 
precisa. O litro da gasolina 
foi encontrado à média de R$ 
6,26 nos postos de abasteci-
mento do País, com redução 
de 0,32% ante o acumulado 
de agosto. Já o etanol foi co-
mercializado a R$ 4,24, após 
recuo de 0,24%.

“Apesar dessa estabilida-
de registrada em setembro, 
o último reajuste no valor 
da gasolina ainda reflete nos 
preços repassados ao consu-
midor, com todos os estados 
e regiões registrando médias 
acima de R$ 6. No Acre, o li-
tro do combustível custa em 
média mais de R$7”, analisa 
Douglas Pina, diretor-geral 
de Mobilidade da Edenred 
Brasil.

Entre os destaques regio-
nais, no Nordeste foram en-
contrados os recuos mais ex-
pressivos nos preços dos dois 
combustíveis, com o litro da 
gasolina 1,08% mais barato 
em relação a agosto, fechan-
do a primeira quinzena de 
setembro a R$ 6,39, e o etanol 
reduzindo 1,23% e fechando 

o período a R$ 4,83. Ainda as-
sim, a média mais baixa para 
a gasolina foi registrada no 
Sudeste, a R$ 6,15. Já o etanol 
mais barato foi encontrado 
no Centro-Oeste, a R$ 4,10.

Os motoristas do Sul vi-
ram o preço do etanol subir 
1,15%, maior alta entre as re-
giões, com o litro passando 
a custar R$ 4,40. O aumento 
mais expressivo no valor da 
gasolina foi o de 0,32%, regis-
trado no Centro-Oeste, onde 
a média fechou a R$ 6,25. Já 
as médias mais caras para 
os dois combustíveis foram 
registradas no Norte, com a 
gasolina a R$ 6,75 e o etanol 
a R$ 4,94.

Entre os estados e o Dis-
trito Federal, o Rio Grande 
do Norte registrou a redução 
mais expressiva, tanto para 
a gasolina, de 3,80%, quanto 
para o etanol, de  5,08%, em 
relação a agosto. Por lá, as 
médias fecharam o período 
a R$ 6,33 e R$ 5,04, respec-
tivamente. Ainda assim, 
a menor média para a ga-
solina foi identificada nas 
bombas de abastecimen-
to de São Paulo (R$ 6,05), 
e para o etanol, no Mato 
Grosso, que fechou a R$ 4.

Já o maior aumen-
to no preço da gasolina, 
de 1,31%, foi registrado 
em Roraima, onde o litro 
foi encontrado a R$ 6,97. 
No Acre, foi identificada 
a maior média de todo o 
território nacional para o 
combustível: R$ 7,19.

Ministério da Educação 
prepara medida para banir 

celular nas escolas
Anúncio deverá acontecer em outubro, mês em

que se comemoram o dia da criança e o do professor

Folhapress

O Ministério da Educação 
prepara um pacote de medidas 
para tentar conter os prejuízos 
do excesso de telas na infância 
e na adolescência, dentre elas o 
banimento do uso de celulares 
pelos estudantes em todo o am-
biente escolar.

O anúncio deverá acontecer 
em outubro, mês em que se co-
memoram o dia da criança e o 
do professor. “Nós estamos tra-
balhando na elaboração de um 
projeto de lei porque, na nossa 
avaliação, uma ‘recomendação’ 
seria muito frágil”, afirmou à 
Folha o ministro da Educação, 
Camilo Santana.

“Nosso objetivo é oferecer 
às redes de ensino segurança 
jurídica para que possam im-
plementar as ações que estu-
dos internacionais já apontam 
como mais efetivas, no sentido 
do banimento total [dos celula-
res nas escolas]”, disse.

O ministro afirmou que “os 
estudos mostram que o bani-
mento tem impacto positivo 
não apenas na atenção em sala 

de aula e no desempenho dos 
estudantes, mas também na 
saúde mental dos professores”.

Santana mencionou o rela-
tório da Unesco (Organização 
das Nações Unidas para a Edu-
cação, a Ciência e a Cultura) 
que recomendou fortemente 
restrições e até o banimento to-
tal do celular nas escolas, apon-
tando uma relação entre o uso 
da tecnologia e as dificuldades 
de aprendizado, além de pro-
blemas de saúde mental

“O relatório mostrou que um 
entre quatro países já proíbem 
ou têm política de redução de 
celular em sala de aula”, afir-
mou o ministro.

O documento é do ano pas-
sado e, de lá para cá, as restri-
ções aumentaram internacio-
nalmente. No início do ano 
letivo dos Estados Unidos, no 
mês passado, o jornal The New 
York Times falou em uma “nova 
onda de restrições” legais no 
país.

Na quinta-feira (19, em um 
evento do MEC em Fortaleza, 
Santana havia falado ao Diário 
do Nordeste sobre a ideia de ve-

tar celulares nas salas de aula. 
À Folha, o ministro afirmou que 
o banimento deverá ser total, 
seguindo pesquisas que defen-
dem, inclusive, a importância 
de um recreio livre de celulares 
para o desenvolvimento de ha-
bilidades socioemocionais e a 
redução de cyberbullying.

População apoia
Pesquisa do Datafolha ela-

borada para o Instituto Alana, 
de defesa da infância e da ado-
lescência, mostrou que a maio-
ria dos brasileiros (58%) com 
filhos até 17 anos dizem acredi-
tar que crianças e adolescentes 
de até 14 anos não deveriam ter 
celular ou tablet.

É ainda maior o percentual 
dos que acreditam que até essa 
idade não deveria haver acesso 
às redes sociais (76% dos pais). 
Além dos já conhecidos riscos 
das redes sociais, como a pe-
dofilia, a incitação ao ódio, à 
automutilação e até ao suicídio, 
recentemente o vício em bets 
e cassinos online ampliou o 
medo dos pais. Pesquisa Datafolha mostra que 58% são contra celular nas escolas

Risco de suicídio
entre adolescentes

cresceu na pandemia

Folhapress

A probabilidade de casos 
de suicídio entre adolescentes 
cresceu de forma mais inten-
sa do que entre outras faixas 
de idade, aponta estudo de 
tendência temporal da Escola 
Nacional de Saúde Pública, da 
Fiocruz (Fundação Oswaldo 
Cruz).

Segundo dados do relatório 
Adolescência e suicídio: um 
problema de saúde pública, 
em todos os grupos etários, a 
tendência da contribuição do 
suicídio é ascendente. Mas o 
aumento entre 2000 e 2022 é 
mais significativo entre os jo-
vens (131,39%) do que entre 
os adultos de 30 anos ou mais 
(41,61%).

A variação entre adolescen-
tes (185,27%) e jovens adultos 
(111,78%) também foi grande. 
A pesquisa apontou que o au-
mento é mais acelerado entre 
as pessoas de 10 a 19 anos.

O estudo usou dados do 
Sistema de Informações sobre 
Mortalidade do Brasil (SIM/

SUS) entre 2000 e 2022 para 
analisar a proporção de sui-
cídios entre as mortes nos se-
guintes grupos etários: adoles-
centes (10 a 19 anos), jovens 
adultos (20 a 29 anos), jovens 
(10 a 29 anos), adultos incluin-
do jovens (20 anos ou mais), e 
adultos excluindo jovens (30 
anos ou mais).

Em seguida, foram identifi-
cadas mudanças nas tendên-
cias de suicídios ao longo do 
tempo a partir do cálculo das 
taxas de mortalidade entre os 
grupos investigados.

Entre os anos analisados, o 
suicídio representou, em mé-
dia, 4,02% das mortes entre 
indivíduos de 10 a 29 anos. A 
contribuição foi menor para o 
grupo de 30 anos ou mais, de 
0,68%. Entre adolescentes, o 
suicídio corresponde a 3,63% 
das mortes, em comparação 
com 4,21% entre jovens adul-
tos.

Histórico
Embora historicamente as 

mortes de adolescentes sejam 

menores do que as de jovens 
adultos, a diferença diminuiu 
com o tempo: A probabilidade 
de suicídio nos dois grupos se 
igualou em 2019 e, desde então, 
tornou-se pior para os adoles-
centes.

A tendência se reverteu em 
2022 e a chance de indivíduos 
de 10 a 19 anos provocarem a 
própria morte foi 21% maior 
do que entre jovens adultos. Os 
autores ressaltam que as mu-
danças aconteceram durante a 
pandemia.

O cenário econômico e a 
crise climática são fatores que 
influenciam na saúde mental 
de adolescentes e jovens, apon-
tam eles, assim como a incerte-
za do futuro.

A taxa da população geral 
também foi quatro vezes maior 
em 2022 em relação ao primei-
ro período analisado. Nessa 
comparação da série história, a 
taxa dos jovens subiu para 6,83 
vezes. Já a dos adolescentes su-
biu em 53,6 vezes.

Preços da gasolina 
e do etanol tendem 

a ficar estáveis

Cenário econômico e  crise climática são fatores que influenciam na saúde mental de adolescentes e jovens
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Frederico Nascimento:
candidato em Goiânia com
legado e histórico familiar

Redação

Candidato a vereador em 
Goiânia pelo PP, Frederico Nas-
cimento conta com inúmeros 
predicados. Um deles chama a 
atenção: seu histórico familiar, 
um legado que ultrapassa pelo 
menos cinco décadas.

Seu avô Oton Nascimen-
to era engenheiro formado na 
Universidade de Ouro Preto 
(MG) que foi o primeiro presi-
dente da Celg. Era considerado 
um técnico de mão cheia e in-
corruptível, tendo conduzido 
a empresa sem influência po-
lítica dentro dela. Foi na gestão 
de Oton que se construiu a pri-
meira etapa da usina de Cacho-
eira Dourada.

Já o pai de Frederico, Oton 
Nascimento Júnior, seguiu os 
passos do seu pai, tendo for-
mado também em Engenharia 
e ajudado na consolidação da 
economia goiana nos períodos 
em que foi secretário de Estado, 
no Planejamento e na Fazenda. 
Em todos os cargos que ocupou 
não há uma mácula sequer que 
manche a sua história, ao con-
trário, em todos os lugares por 
onde passou deixou a marca da 
seriedade e da competência no 
trato com a coisa pública.

Frederico Nascimento her-
dou, portanto, uma trajetória 
política dentro da própria fa-
mília, que lhe agregou valores 
únicos, tanto em termos de ex-
periência e de atuação no cam-
po da política.

A transmissão de valores po-
líticos garante a perpetuação 
de uma visão de mundo e de 
princípios éticos que orienta-

ram a atuação pública de gera-
ções anteriores, sem contar que 
o ambiente familiar oferece 
uma escola precoce de política.

Filhos de políticos crescen-
do observando de perto os me-
andros do poder, as negocia-
ções, os desafios de governar e 
os efeitos das políticas públicas 
na vida das pessoas. Esse con-
vívio desde o início pode trazer 
uma compreensão profunda 
sobre o funcionamento das 
instituições e das políticas di-
nâmicas, algo que outros can-
didatos podem demorar anos 
para desenvolver.

Com esse histórico, Frede-
rico terá muito a oferecer na 
Câmara Municipal de Goiânia. 
Ele já traz consigo um passado 
de apresentação de bons proje-
tos, como o que virou lei e que 
proíbe o transporte de peixes 
dentro do território goiano. 
É Lei da Cota Zero, copiado 
em vários estados. “Esse é um 
exemplo, mas tive a capacidade 
de apresentar outras iniciativas 
que atendem toda a sociedade 
goiana. Quero manter esse le-
gado político da minha família, 
que para mim é motivo de mui-
to orgulho e admiração”, desta-
ca Fred.

Fred ainda afirma que a po-
lítica transmitida de pai para 
filho reflete a complexa relação 
entre tradição e modernidade. 
“Nunca antes tivemos tanta ne-
cessidade de contar com políti-
cos sérios, que assumem com-
promissos com a sociedade e 
buscam efetivar as suas ações 
no âmbito dos poderes”, defen-
de o candidato.

Oton Nascimento e o filho, Frederico Nascimento: política com devoção

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Nos dias 3 e 4 
de outubro, o 
Centro-Oeste 
será palco de um 
dos eventos mais 
prestigiados da 
moda nacional: 
o Goiás Fashion 
Week. No Espaço 
Arena Multiplace, 
o evento começa 
às 21h, trazendo 
o melhor da moda regional e nacional, com enfoque 
no tema ‘Pela Não Violência à Mulher’. A mensagem do 
evento busca conscientizar sobre a importância da luta 
contra a violência de gênero, dando mais relevância e 
profundidade aos desfiles e à programação. Entre as 
presenças confirmadas estão grandes nomes da moda e 
do entretenimento, como a estilista Danilla Guimarães, 
a influenciadora Gabi Cabrini (foto), a modelo Priscila 
Pedrosa, além de Jussara Ávila, figura importante da moda 
e inovação. Com um casting estrelado, o Goiás Fashion 
Week promete lançar tendências e encantar o público. O 
evento conta com o patrocínio oficial da USA Consulting, 
empresa que apoia iniciativas culturais e sociais.

lA empresária Ingrid Valle Vencio Rocha 
(foto) promove hoje, a partir das 17h, 
coquetel exclusivo para convidados para 
marcar nova fase da loja Posé, no Setor 
Oeste, ao lado do Castro’s Park Hotel.
lÉ de se assustar o pouco de herança que 

a cantora Gal Costa, já falecida, deixou 
aos seus herdeiros. Pouco d+.
lO governo de Benjamin Netanyahu continua matando 

inocentes no Oriente Médio. Até quanto?!!
lOs animais é que sofrem com essa onda de calor. Os 

silvestres com as queimadas irresponsáveis...
l’Então Jesus tornou a falar-lhes, dizendo: Eu sou a luz do 

mundo; quem me segue de modo algum andará em trevas, 
mas terá a luz da vida.’ - João 8:12 

Goiás Fashion Week 
faz campanha contra 

violencia à mulher

Omissão 
O governo federal, via 
ministérios da Justiça e, 
também, do Meio Ambiente, 
tem sido omisso diante 
do grande número de 
queimadas e incêndios 
criminosos no País.

Nadica
Até agora nenhuma 
providência à altura. Parece 
que o presidente Lula está 
morando na Lua. 

Urgência
Diante da gravidade do 
problema, já era para ter tido 
uma reunião de emergência 
com os governos estaduais 
e dado uma solução à altura 
do grave problema.

Luto
Lorimá Dionízio Gualberto, 
o ‘Mazinho’, deixa uma 
lacuna muito grande no 
jornalismo, agora, com a 
sua morte. Sem palavras!  
 
Justiça
É capaz do homem que 
matou a namorada, atentou 
contra a ex, logo, logo, 
estar fora da cadeia.  

Só faltava!
O governo federal vai 
ressuscitar um defunto: 
o horário de verão.  

Tecnologia?!
O GPS nunca foi totalmente 
confiável. Jogou um pai 
e uma filha em uma 
das zonas mais perigosas 
do Rio de Janeiro. 

Baleada
A adolescente foi baleada, 
foi parar numa UTI e quase 
aconteceu uma tragédia.

Muito
Tá aí uma questão: nunca 
confiar cegamente nesse 
tal de ‘GPS’, que tem 
errado e muito.

‘A CRIAÇÃO DE NOVOS PERFIS SE REVELA COMO UM ARTIFÍCIO ILÍCITO UTILIZADO PARA PRODUZIR (E REPRODUZIR) CONTEÚDO QUE JÁ FOI OBJETO DE BLOQUEIO NESTES 
AUTOS, VEICULANDO NOVOS ATAQUES, VIOLANDO DECISÃO JUDICIAL, O QUE PODE CARACTERIZAR, INCLUSIVE, O CRIME DE DESOBEDIÊNCIA’ MINISTRO ALEXANDRE DE 

MORAES AO VOTAR PARA REJEITAR RECURSOS DA REDE SOCIAL X E DO INFLUENCER MONARK, PARA DESBLOQUEAR  O SEU PERFIL NA PLATAFORMA

Mais Cmeis e vagas nas escolas 
José Roberto Conselheiro está na 
disputa por uma vaga na Câmara 
Municipal de Goiânia pelo Avante. 
Conselheiro tutelar da região Sudoeste 
pela segunda vez, ele obteve 1.512 
votos na última eleição. A meta é 
triplicar o número. Para isso, José 
Roberto tem gastado sola de sapato e 
percorrido rua por rua. Uma das suas 
principais propostas é atender a demanda de pais com 
crianças que precisam de Cmeis e vagas em escolas. Também 
defende a valorização dos profissionais da Educação. ‘Não 
podemos falar de um futuro melhor se nem vaga na escola 
as crianças têm. É preciso repensar as prioridades e entender 
que sem educação haverá grande desigualdade social. A 
educação tem o poder de transformar’, destaca.

Uma parceria que tem dado certo 
O Grupo GSA, em Aparecida de Goiânia, consolidou parceria 
com a Cia de Teatro Carlos Moreira para promover iniciativas 
culturais voltadas à comunidade local, com um enfoque 
especial nas crianças. Desde 2023, essa parceria já realizou 
quatro espetáculos, impactando cerca de 40 mil crianças. 
Para 2024, a expectativa é alcançar mais 40 mil meninos e 
meninas. A GSA distribui aos participantes os salgadinhos 
Sanditos, ampliando a experiência lúdica e cultural. 

TSE aprova normas que
explicitam proibição de
apostas sobre as eleições
Agência Brasil

O Plenário do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) aprovou 
resolução que explicita o ilícito 
eleitoral de prática de apostas – 
incluídas on-line – cujo objeto 
envolva resultado das eleições. 
A norma altera os artigos 1º e 6º 
da Resolução TSE nº 23.735, de 
27 de fevereiro de 2024.

A presidente do TSE, minis-
tra Cármen Lúcia, propôs as 
alterações, aprovadas por una-
nimidade pelo Plenário, por-
que – sem qualquer novidade 
legal – era necessária a clareza 
das normas do Código Eleitoral 

para a sua perfeita aplicação a 
casos que têm se apresentado 
na atualidade.

“Para que se tenha mais 
efetividade jurídica eleitoral, 
especialmente para este pro-
cesso em curso, [...] garantin-
do à Justiça Eleitoral um pleito 
seguro, transparente, com res-
peito às eleitoras e aos eleitores 
que são livres para votar”, disse 
Cármen Lúcia, tornou-se impe-
rativo que os juízes e membros 
do Ministério Público tivessem 
clareza sobre a extensão, inter-
pretação e aplicação das nor-
mas vigentes, especialmente o 
artigo 334 do Código Eleitoral.
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Em Rio Verde, Caiado aposta em que 
Wellington Carrijo a prefeito

Helton Lenine

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) reforçou a 
importância de continuar os 
projetos que têm impulsionado 
o desenvolvimento de Rio Ver-
de, no Sudoeste goiano, com a 
eleição do médico Wellington 
Carrijo (MDB) como sucessor 
do atual prefeito Paulo do Vale 
(União Brasil). “É o nome cer-
to para manter o cuidado com 
a população e a pujança deste 
município tão importante para 
o Sudoeste goiano”, declarou 
durante carreata realizada 
quinta-feira (19/9).

Caiado comandou a mobili-
zação que reuniu aproximada-
mente mil veículos ao longo de 
um percurso de 14 quilômetros, 
com a presença de apoiadores, 
lideranças políticas e eleitores. 
“Não podemos aceitar o retro-
cesso. Atualmente, Rio Verde 
tem uma administração que 
tem alta aprovação e demons-
trou, na prática, que trabalha 
com honestidade e seriedade”, 
defendeu o governador.

O percurso contemplou 15 
bairros, com passagens por 
praças e obras emblemáti-
cas da atual gestão, como o 
Mercado Municipal, no setor 
Morada do Sol. “É uma honra 
muito grande ser apoiado pelo 
melhor governador do Brasil e 
pelo melhor prefeito da histó-
ria de Rio Verde. O meu intui-
to é único: melhorar a vida das 
pessoas, trazer mais qualidade”, 
garantiu.

Motivação
Carrijo também se mostrou 

motivado pelo apoio político 
que tem recebido, resultado de 
uma grande união que inclui 
a deputada federal Marussa 
Boldrin (MDB), além do ex-
-deputado federal José Mário 
Schreiner. Secretários, verea-
dores e a primeira-dama Lilian 
do Vale também participaram 

do ato. “Essa foi uma pequena 
demonstração de quanta gente 
quer contribuir com nosso pro-
jeto”, disse ela.

Além de carregar o respal-
do do Palácio das Esmeraldas, 
Carrijo tem a confiança do 
prefeito Paulo do Vale, admi-
nistrador bem avaliado em 
dois mandatos à frente do mu-
nicípio. “Wellington Carrijo foi 
escolhido como meu sucessor 
por estar muito bem preparado 
para conduzir Rio Verde rumo 
ao futuro”, afirmou o prefeito. 
“Nosso município vai se con-
solidar como um modelo de 
desenvolvimento para outras 
cidades e do país”.

“Tenho certeza que é uma 
parceria que vai dar certo”, fina-
lizou o ex-presidente do Sindi-
cato Rural de Rio Verde, Walter 
Baylão (UB), candidato a vice-
-prefeito. Para ele, o vínculo 
de Caiado com o agro, grande 
propulsor da economia rio-ver-
dense, significa que a área terá 
atenção especial. A coligação 
Vale a Pena Continuar tem ain-
da a aliança do PDT, PRD, Pro-
gressistas e Avante.

Goianésia
O governador Ronaldo Caia-

do (União Brasil) se juntou a 

mais de 1,5 mil pessoas, quin-
ta-feira (19), para participar de 
uma carreata seguida de co-
mício em apoio à candidatura 
de Renato de Castro (UB) em 
Goianésia. “Sou parceiro, va-
mos enfrentar as dificuldades e 
investir nessa cidade”, pontuou 
o governador.

Renato de Castro já foi pre-
feito e agora tenta retornar ao 
Paço. “Deus é bom e vai te dar 
condições de concluir o seu 
segundo mandato de prefeito 
que vai emendar, depois, com 
o terceiro. Se prepare para ser 
uma referência na política em 
Goiás”, declarou o governador 
a seu correligionário durante o 
comício.

O candidato apontou a par-
ceria com Caiado como im-
prescindível para tornar reali-
dade uma série de projetos. “O 
coração está a mil. São muitas 
propostas com apoio do gover-
no estadual. As pessoas podem 
esperar muito trabalho, harmo-
nia e serviços públicos eficien-
tes. De cara, vamos melhorar a 
saúde, educação, infraestrutura 
e promoção social. Na habita-
ção, construiremos, junto ao 
Estado, mil casas a custo zero”, 
enumerou Renato, que tem li-
derado as pesquisas de inten-
ções de voto.

A candidata a vice-prefeita 
na chapa, Luciana Naves, fa-
lou de projetos voltados para 
a proteção e valorização das 
mulheres, que inclui moradia 
digna, creches para os filhos, 
oferta de cursos de capacitação 
e assistência em saúde. “Vamos 
fazer Goianésia ficar no padrão 
Caiado. Nossa cidade vai voltar 
a crescer”, disse, em referência 
ao salto de desenvolvimento 
que Goiás deu sob gestão do 
governador. Luciana é filha dos 
ex-deputados Mara Naves e 
Gilberto Naves. Ele foi, ainda, 
prefeito de Goianésia.

Na plateia do comício, cida-
dãos que acreditam na parceria 
entre Caiado e Renato. “É uma 
aliança de gente que cumpre 
o que fala”, relatou a dona de 
casa Divina Pereira ao lembrar 
da Policlínica inaugurada na 
cidade pelo governador. “Es-
tou confiante de que Renato vai 
ganhar e Caiado é muito bom 
governador. Esperamos melho-
rias para Goianésia, pois é algo 
que eles podem fazer por nós”, 
afirmou a aposentada Maria 
Olinda. O ato também reuniu 
lideranças políticas como ve-
readores, ex-prefeitos, vereado-
res e deputados.

Ipameri

Primeira-dama do Estado, 
Gracinha Caiado esteve em 
Ipameri para pedir votos para 
o atual prefeito Jânio Pacheco, 
e não faltaram as selfies, ao lon-
go de todo o percurso. A todos 
a primeira-dama falou da im-
portância da continuidade do 
trabalho desempenhado pelo 
atual prefeito. “Eu acredito em 
Jânio Pacheco e o governador 
Ronaldo Caiado também. Ele 
é capaz de promover o cres-
cimento de Ipameri e tenho 
certeza que a parceria entre a 
gestão municipal e o Governo 
de Goiás ficará cada vez mais 
forte”, afirmou.

A primeira-dama relembrou 
aos eleitores que Caiado é ava-
liado como o melhor governa-
dor do Brasil, reforçando que o 
título é o resultado do trabalho 
em conjunto com os prefeitos. 
“A posição de destaque de Ro-
naldo em relação aos outros 
governadores só é possível por 
causa da ajuda dos prefeitos, 
que possibilitam que os pro-
gramas sociais cheguem até a 
cidade. Nós trouxemos o Mães 
de Goiás, o Dignidade e vários 
programas e benefícios para 
vocês. É por isso que eu tenho 
certeza que Jânio é o melhor 
para Ipameri”, enfatizou.

Governador elogia a 
administração do prefeito 
Paulo do Vale e o trabalho 
honesto e comprometido 
com a “capital” do 
agronegócio” goiano

Ronaldo Caiado, Paulo do Vale, Wellington Carrijo e Walter Baylão: união em Rio Verde

Candidatos da base de Caiado 
avançam na Região Metropolitana

Jackeline Osório

A duas semanas das elei-
ções, Bela Vista de Goiás e 
Goianira apresentam cenários 
semelhantes, em que os atuais 
prefeitos não podem se ree-
leger e tentam emplacar seus 
apadrinhados. No entanto, os 
candidatos que lideram nesses 
municípios apresentam situa-
ções díspares. 

Em Bela Vista de Goiás, a 
disputa entre Eurípedes do Car-
mo (Pode), ex-prefeito, e Dione 
do Cará (PP), vereador que tem 
apoio da prefeita Nárcia Kelly, 
segue com Eurípedes na lide-
rança, segundo o levantamento 

mais recente do Instituto Diag-
nóstico (pesquisa registrada no 
TSE sob o n° GO-02090/2024).

Na estimulada – em que o 
entrevistador fornece o nome 
dos candidatos aos entrevis-
tados-, Eurípedes do Carmo 
assume o primeiro lugar com 
45,3% das intenções de voto, 
enquanto o pepista fica atrás 
com 25,3%. Juliano Moreira 
(PRD), Marcos Teles (PT) e Dê-
nis Imóveis (PMB) estão em si-
tuação mais difícil com 11,3%, 
3,3% e 1%, respectivamente. O 
cenário favorável para Eurípe-
des se deve às obras implanta-
das no município, apoio do go-
vernador Ronaldo Caiado e alto 

recall. Inclusive, Caiado deve 
ir ao município nos próximos 
dias para reforçar campanha de 
Eurípedes e participar de carre-
atas e caminhadas.

Goianira
Em Goianira, o pleito conta 

com quatro candidatos: Cley-
ton Bento (UB), Cremozinn 
(Pode), Ícaro Flores (PRTB) 
e Marcão Publicidade (PDT). 
Apesar de constar no site do 
Tribunal Regional Eleitoral de 
Goiás (TRE-GO) pesquisa rea-
lizada na cidade e protocolada 
nesta semana, os números não 
foram divulgados. No entan-
to, Cleyton Bento pode obter 

vantagem na disputa por ter o 
apoio do prefeito Carlão da Fox 
e do governador Ronaldo Caia-
do.

O vice do candidato do 
União Brasil é Ronnie Assis, 
irmão do ex-prefeito Miller As-
sis, que reforça a campanha 
na predileção do candidato da 
base governista. 

A previsão é de que nova 
pesquisa seja divulgada nos 
próximos dias. Contudo, o cli-
ma eleitoral na cidade é de 
apoio ao candidato do prefeito 
Carlão da Fox, que já presidiu a 
Associação Goiana dos Municí-
pios (AGM) e que é considera-
do um bom gestor.

Nos dois municípios, os can-

didatos apoiados pelo governa-

dor Ronaldo seguem como fa-

voritos na disputa.

Eurípedes do Carmo e Cleyton 
Bento são candidatos de Bela 

Vista de Goiás e Goianira, 
respectivamente, apoiados pelo 

governador
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Itapirapuã: Drº 
Cássio aparece à 
frente com 55,9%

Redação

A mais recente pesquisa re-
alizada pelo IPCM (Instituto 
de Pesquisas Comunicação e 
Marketing) sobre a intenção de 
voto em Itapirapuã, registrada 
com o número GO-09691/2024, 
mostra o candidato Drº Cássio 
na liderança, com 55,9% das 
preferências, seguido por Zélia, 
que registra 41,1% das inten-
ções de voto. A pesquisa foi re-
alizada entre os dias 16 e 17 de 
setembro de 2024, entrevistan-
do 370 eleitores da cidade.

Os dados foram colhidos de 
forma estimulada, ou seja, com 
os nomes dos candidatos sendo 
apresentados aos entrevista-
dos. Segundo os números, não 
houve declarações de rejeição 
absoluta, com 0% dos eleitores 
afirmando que não votariam 
em nenhum dos candidatos, 
enquanto 3% dos entrevistados 
ainda se declararam indecisos.

A amostra da pesquisa foi 

bem equilibrada entre homens 
e mulheres, com 50% dos entre-
vistados sendo do sexo mascu-
lino e 50% do sexo feminino. A 
faixa etária dos eleitores foi dis-
tribuída da seguinte maneira: 
13% têm até 24 anos, 17% estão 
na faixa de 25 a 34 anos, 17% de 
35 a 44 anos, 28% têm entre 45 
e 59 anos e 25% dos entrevista-
dos possuem 60 anos ou mais. 
A margem de erro da pesquisa 
é de 4,9 pontos percentuais, 
para mais ou para menos, com 
um nível de confiança de 95%.

A pesquisa foi realizada em 
diferentes bairros da cidade de 
Itapirapuã, abrangendo o Cen-
tro, São Domingos, Solon Ama-
ral, Cidade Livre, Bairro Popu-
lar, Edla P. Saad, Rodoviário, 
Cohab e Jacilândia. Não foram 
divulgados os resultados espe-
cíficos por localidade, mas a 
variedade de regiões incluídas 
sugere uma tentativa de captar 
diferentes perfis socioeconô-
micos e culturais do eleitorado.

Tecnologia melhora 
produção de jabuticaba e 
incrementa turismo rural
Com apoio da Emater Goiás, entidade de extensão do governo, propriedade de 
Hidrolândia moderniza sistema de irrigação e prolonga temporada de colheita

Beto Silva

Nos últimos anos, a jabuti-
caba goiana tornou-se um atra-
tivo turístico. Falar dela é como 
tratar dos ícones da goianida-
de - pequi, pamonha, Cerrado. 
Sua força vem do gosto e da for-
ma. Mas também sociabilidade 
de passeios ao redor dos seus 
pés.

Não é a toa que a temporada 
de jabuticaba - que começou 
em agosto e deve seguir até de-
zembro - desperta entidades 
privadas e públicas. 

Responsável por oferecer 
assistência técnica aos pro-
dutores rurais,  a Emater, tem 

dialogado com os produtores. 
Exemplo: em Hidrolândia, a 
Chácara José Teodoro tem dia-
logado com a inovação e tecno-
logia que possibilitam expandir 
o pomar. 

Suspenso
O produtor Edilson Teodoro 

adotou um sistema de irrigação 
suspenso através da orientação 
da Emater Goiás. A nova tecno-
logia controla a produtividade, 
garante a produção dos frutos 
por estações e prolonga o pe-
ríodo da colheita - justamente 
quando a propriedade recebe 
turistas. “Sem a irrigação con-
trolada, teríamos muitos preju-

ízos, já que todos os pés produ-
ziriam de uma vez, diminuindo 
o período de visitação”, diz.

Presidente da Emater Goiás, 
Rafael Gouveia diz que  com 
tecnologias e visitas periódicas 
dos técnicos, o projeto aprimo-
ra as atividades e a renda da fa-
mília.

A Chácara José Teodoro tem 
grande foco no turismo rural 
durante a temporada da jabuti-
caba: milhares de turistas bus-
cam a fruta e seus derivados. 
Segundo o Governo de Goiás, 
em 2023, o faturamento duran-
te os meses de colheita ultra-
passou R$100 mil.

Goiás intensifica ações de 
combate aos incêndios com 

integração de órgãos
Redação

Representantes de 18 órgãos 
estaduais, municipais e fede-
rais se reuniram, na sexta-feira, 
20, no Centro Integrado de In-
teligência Comando e Contro-
le da Secretaria de Segurança 
Pública (CIICC/SSPGO), em 
Goiânia, para definir novas es-
tratégias de combate e preven-
ção às queimadas no estado. O 
trabalho foi coordenado pelo 
Governo de Goiás, por meio do 
Gabinete de Ações Integradas 
para o Controle dos Incêndios 
Florestais.

“Estamos atentos à gravi-
dade da situação e agindo de 
forma rápida e integrada para 
proteger o meio ambiente, a 

economia e, principalmente, 
a vida das pessoas”, destacou o 
secretário de Segurança Públi-
ca, Renato Brum. Ele reforçou 
que o combate às queimadas 
envolve não apenas a resposta 
imediata às ocorrências, mas 
também a prevenção e a edu-
cação ambiental da população.

O secretário lembrou que 
o Gabinete foi instituído por 
decreto do governador Ronal-
do Caiado, com o objetivo de 
promover uma ação coorde-
nada e eficaz para responder 
rapidamente ao aumento alar-
mante dos incêndios em áreas 
urbanas e rurais. Na reunião 
desta sexta-feira, ele destacou 
a força do trabalho conjunto 
entre Corpo de Bombeiros Mi-

litar (CBMGO), Polícia Militar 
(PMGO), Ministério Público 
(MPGO), Defesa Civil estadual 
e municipal e outros órgãos.

Somente em 2024, o CB-
MGO já atendeu mais de 10 
mil ocorrências de incêndios 
em vegetação, tanto em lotes 
baldios, áreas verdes urbanas, 
propriedades rurais, unidades 
de conservação e demais áreas 
de vegetação em todo o estado. 
“Contamos com mais de mil 
homens atuando diretamente 
no combate ao fogo, além da 
colaboração de diversas secre-
tarias e corporações, somando 
esforços”, relatou o comandan-
te-geral da corporação, coronel 
Washington Luiz Vaz Júnior.

Orientação para troca do sistema de irrigação permitiu maior controle do processo produtivo das jabuticabas
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O governador Ronaldo Caiado e o vice Daniel Vilela, pre-
sidentes do União Brasil e MDB, respectivamente, seguem 
com as viagens aos municípios goianos, em todas as regi-
ões do estado, para eventos de campanha dos candidatos a 
prefeito da base aliada. Caiado não esconde o entusiasmo 
com a performance eleitoral em Goiânia, Aparecida, Anápo-
lis, Rio Verde, Jataí, Mineiros, Catalão, Itumbiara, Luziânia, 
Trindade e Senador Canedo, Daniel também não é dife-
rente. A projeção do Palácio das Esmeraldas é de vitória em 
dois terços dos 246 municípios goianos. Essa base munici-
palista dará, segundo os caiadistas, suporte para as eleições 
de 2026, quando Daniel Vilela vai concorrer ao governo de 
Goiás. Mais uma vez, a oposição, representada pelo PL, PT e 
PSDB, caminha para resultados não animadores. A alta po-
pularidade de Caiado no interior oxigena as campanhas dos 
candidatos governistas às prefeituras. Daniel também conta 
com prestígio entre as comunidades do interior do estado. 
Caiado deverá enfrentar as urnas, em 2026, na disputa pela 
presidência da República. Gracinha Caiado é a opção para a 
corrida ao Senado Federal. Portanto, os governistas querem 
chegar fortes às eleições federal e estadual de daqui a dois 
anos em Goiás. Na oposição, Wilder |Morais e Marconi Pe-
rillo se apresentam como possíveis concorrentes ao Governo 
Estadual. Até lá novos nomes podem surgir e desistir. É assim 
o jogo democrático a cada dois anos.

Não se fala em Cachoeira
Presente nos debates políticos de Goiás em diversas elei-

ções, o empresário Carlos Augusto Ramos, o Carlinhos Ca-
choeira, não se envolveu em nenhum episódio no pleito 
municipal deste ano. Ele segue no cumprimento das senten-
ças judiciais, com raras manifestações pelas redes sociais, 
Cachoeira sempre foi influente nos processos eleitorais de 
Goiânia e Anápolis, sua terra natal.

Caiado e Daniel cumprem
maratona de campanha

em todas as regiões de Goiás

Educação de 
qualidade
O prefeito Haroldo Naves diz 
que o governador Ronaldo 
Caiado fez uma revolução na 
Educação e, em Campos Ver-
des não é diferente, com muitos 
investimentos, como a ampla 
reforma do Colégio Estadual 
Edmundo Rocha e várias par-
cerias com o município.

Gestão de 
Resultados
Para o prefeito de Campos Ver-
des, que também é Presidente 
da Federação Goiana de Mu-
nicípios (FGM), para fazer um 
governo de entregas foi indis-
pensável ter austeridade fiscal. 
“E hoje pra nosso orgulho esse 
modelo de gestão é referência 
nacional. Só os politiqueiros 
carguistas reclamam”.

Segurança
Para a Haroldo Naves, o novo 
modelo de gestão em Goiás 
na Segurança Pública trouxe 
a diminuição da violência e a 
confiança da população. “É um 
excelente sentimento que aqui 
o bandido não se cria”.

Preocupação
A direção estadual do PT sente 
falta da militância nas ruas de 
Goiânia em eventos organiza-
dos por Adriana Accorsi.

Motivação
As recentes pesquisas que 
apontam Sandro Mabel em 
primeiro lugar mudaram o am-
biente no QG do União Brasil 
em Goiânia.

Na liderança
Pesquisas mostram favoritismo 
do médico Wellington Carrijo 
(MDB) para a corrida à pre-
feitura de Rio Verde. Ele conta 
com apoio de Ronaldo Caiado, 
Daniel Vilela e do prefeito Pau-
lo do Vale.

Sola de sapato
Presidente da Alego, Bruno 
Peixoto (União Brasil) tem per-
corrido 70 municípios na reta 
final de campanha para ajudar 
candidatos a prefeito de seu 
grupo político.

Evangélicos
Pastores de diversas denomi-
nações evangélicas tomam 
partido às eleições deste ano 
em Goiânia, Aparecida e Aná-
polis, principalmente. Alguns 
chegam a pedir votos durante o 
culto. Que coisa.

Missão
Professor Reinaldo Pantaleão 
sabe que o Unidade Popular 
não tem estrutura para enfren-
tar a máquina poderosa dos 
grandes partidos, Ele cumpre 
uma missão ideológica de pro-
pagar as ideias da esquerda.

Novo projeto
O bom desempenho na cam-
panha para a prefeitura de 
Goiânia vai projetar Matheus 
Ribeiro para novos embates 
eleitorais, podendo concorrer a 
deputado federal ou a estadual 

No PL bolsonarista, a expectativa é a de que o ex-depu-
tado federal Major Araújo seja campeão de votos entre os 
37 eleitos para a Câmara Municipal de Goiânia este ano. Ele 
é uma das alternativas do partido para as eleições de 2026 
como concorrente à Câmara Federal. Bolsonaro tem atuado 
nos bastidores para mobilizar em favor de Vitor Hugo. “Esta-
mos trabalhando para alcançar uma vitória história em Goi-
ânia”, justifica o ex-parlamentar.

Vitor Hugo: campeão de votos

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Secretários e servidores são
alvo de operação por 
fraudes na prefeitura
de Aragarças
Redação

Uma associação criminosa 
formada por servidores pú-
blicos, empresários e um se-
cretário da Prefeitura de Ara-
garças foi alvo de operação, 
quinta-feira, 19, suspeita de 
fraudar licitações do municí-
pio, no oeste goiano. O grupo, 
que também contava com a 
atuação do filho do secretá-
rio investigado, teria se fixado 
dentro do setor de processos 
administrativos da cidade, se-
gundo o delegado Fábio Mar-
ques.

A Polícia Civil de Goiás 

(PC-GO) cumpre oito manda-
dos de busca e apreensão em 
endereços ligados aos inves-
tigados. Fábio afirmou que a 
corporação também cumpre 
medidas cautelares contra os 
servidores investigados, que 
devem ser afastados da fun-
ção por 180 dias. “Esse grupo 
criou uma empresa fictícia 
(fantasma), praticando o cri-
me de fraude fiscal e falsidade 
ideológica. A partir da criação 
da empresa, eles participavam 
de licitações pontuais aqui no 
município, angariando valo-
res e desviando o erário mu-
nicipal”, informou.
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A campanha para o primeiro turno das eleições deste ano 
em Goiânia tem pouca influência sobre o ambiente político 
nacional vivido com a polarização entre lulismo e bolsona-
rismo. O que se vê, nas entrevistas, sabatinas, debates e horá-
rio eleitoral de rádio e televisão, os sete candidatos priorizan-
do os assuntos que interessam ao goianiense, como políticas 
públicas para saúde, educação, segurança, mobilidade ur-
bana, cultura, coleta de lixo, pavimentação asfáltica, etc. A 
polarização nacional poderá chegar a Goiânia no segundo 
turno, caso cheguem na reta final candidatos da esquerda e 
da direita. Nesta fase da campanha, observa-se, de um lado, 
Adriana Accorsi (PT) apresentando-se como opção de Lula 
e, de outros, Sandro Mabel (UB), Vanderlan Cardoso (PSD) 
e Fred Rodrigues (PL), como alternativa do conservadoris-
mo, ou seja, nomes que têm a simpatia de Ronaldo Caiado e 
Jair Bolsonaro. Mabel tem o apoio declarado de Caiado, Fred 
de Bolsonaro e Vanderlan segue sem padrinho, embora seja 
simpático ao eleitorado de centro e de direta. Os goianienses 
já começam a definir o voto, já que as pesquisas registram 
diminuição dos eleitores indecisos sobre a disputa ao Paço 
Municipal. A reta final da campanha está se aproximando. 
Vamos aguardar.

Câmara: disputa acirrada
Quem anda pelos bairros de Goiânia constata o clima de 

acirramento das campanhas pelas 37 vagas de vereadores ao 
pleito deste ano. Torna-se visível que o candidato que dispõe 
de maior estrutura financeira de campanha, com mais trios 
eletrônicos, carros e cabos eleitorais, leva vantagem sobre 
quem apenas gasta a sola de sapato para pedir votos. Vere-
adores veteranos saem à frente na disputa e devem se apre-
sentar como campeões de votos em 6 de outubro.

Eleição em Goiânia tem
pouca influência sobre 
a polarização nacional

Avanço
Pesquisa Quaest/TV Anhan-
guera mostra que Sandro Mabel 
(UB) cresceu 6% de intenções de 
voto entre os goianienses que 
votaram em Jair Bolsonaro no 
segundo turno da sucessão pre-
sidencial em 2022, alcançando o 
total de 32%.

Dobro
Crescimento de Mabel junto 
aos eleitores bolsonaristas é o 
dobro de Fred Rodrigues (PL), 
que atinge apenas 16% no total. 
Já Vanderlan Cardoso (PSD) tem 
18% dos votos dos bolsonaristas.

Apoio de Caiado
Subiu para 58¨o percentual dos 
goianienses que sabem que San-
dro Mabel conta com o apoio 
do governador Ronaldo Caiado 
(UB) na corrida à prefeitura de 
Goiânia.
Sexo do eleitor
Pesquisa Quaest revela avanço 
de Addriana Accorsi (PT) entre 
as mulheres e queda junto aos 
homens.

Um contra outro
Paulo Daher diz que acertou 
aliança entre o PP e o PSD com 
o consentimento do presidente 
estadual do seu partido, Alexan-
dre Baldy. Fica a palavra de um 
contra a do outro.

Marketing
no QG de Rogério Cruz, respon-
sabilizam o marqueteiro Paulo 
Moura pelos ataques ao adver-
sário Sandro Mabel no horário 
eleitoral de rádio e televisão.

Hora de decisão
Afinal, quem são os candidatos 
que estarão no segundo turno 
em Goiânia, entre Sandro Mabel 
(UB), Adriana Accorsi (PT) e 
Vanderlan Cardoso (PSD).

Isolamento
No QG de Vanderlan Cardoso, 
uma constatação: o candidato 
do PSD faz campanha solo, pois 
não tem aliança partidária, pa-
drinhos políticos nem exército 
de candidatos a vereador.

Esperança
Direção estadual do PL tem ex-
pectativa de crescimento da 
campanha de Fred Rodrigues, a 
partir do próximo dia 14, quan-
do o ex-presidente Jair Bolsona-
ro participará de ato eleitoral em 
Goiânia.

Sinal amarelo
Direção nacional do PT alerta: 
Adriana Accorsi precisa ampliar 
as alianças no campo do centro 
e centro-direita para vencer as 
eleições em Goiânia, caso che-
gue ao segundo turno.

Catástrofe
Especialistas dizem que o futuro 
político de Vanderlan Cardoso 
(PSD) estará comprometido, 
caso o senador seja derrotado na 
disputa à prefeitura de Goiânia e 
sua esposa, Izaura Cardoso, em 
Senador Canedo.

O Palácio das Esmeraldas comemora o engajamento da 
advogada e empresária Ana Paula Rezende (foto), filha do 
ex-prefeito Iris Rezende, à campanha de Sandro Mabel, em 
Goiânia. Ela fez caminhadas na Vila Mutirão e no Jardim 
Nova Esperança, bairros da região noroeste da capital. Ana 
Paula foi cotada para concorrer ao Paço Municipal, mas pre-
feriu estrear como candidata nas eleições de 2026.

Apoio de Ana Paula a Mabel

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com

Wiviane Duarte tem 41,6% 
das intenções de votos em 
Gameleira de Goiás

Redação

A última pesquisa eleito-
ral realizada em Gameleira de 
Goiás pelo instituto Diagnósti-
co revela que Wiviane Duarte 
(PL) está na frente na corrida 
pela prefeitura, com 41,6% das 
intenções de voto. O levanta-
mento, feito com a apresenta-
ção dos nomes dos candidatos, 
coloca o ex-prefeito Gilberto 
Galdino (Republicanos) em se-
gundo lugar, com 38,9%. Entre 
os entrevistados, 8,5% afirma-
ram que não pretendem votar 
em nenhum dos candidatos, 
enquanto 11,0% se declaram 
indecisos.

Registrada sob o número 
GO-08989/2024, a pesquisa foi 
realizada com uma amostra de 
401 eleitores, extraída de um 
universo de 3.770 eleitores no 
município. A margem de erro 
máxima é de 4,6 pontos percen-
tuais, para mais ou para menos, 
com um nível de confiança de 
95%. Os dados foram ponde-
rados quanto ao sexo dos en-
trevistados, sendo 51% do sexo 
masculino e 49% do sexo femi-
nino. Em relação à faixa etária, 
a pesquisa incluiu 13% de elei-
tores com idade entre 16 e 24 

anos, 17% de 25 a 34 anos, 19% 
de 35 a 44 anos, 28% de 45 a 59 
anos e 25% de 60 anos ou mais.

A pesquisa reflete uma 
amostra equilibrada entre ho-
mens e mulheres, com uma 
leve maioria de eleitores do 
sexo masculino. Em termos de 
faixa etária, a maior parte dos 
eleitores (28%) está na faixa de 
45 a 59 anos, seguida por aque-
les com 60 anos ou mais (25%), 
grupos que tradicionalmente 
apresentam alta participação 
em eleições locais. A presença 
de eleitores mais jovens (13% 
de 16 a 24 anos) sugere uma 
crescente importância desse 
segmento no cenário político 
local.

A pesquisa foi realizada em 
bairros estratégicos de Ga-
meleira de Goiás, incluindo o 
Centro, Tempo Novo, Manoel 
Pinho, Mocambinho e Daiana 
II. Esses locais representam 
uma diversidade geográfica 
e socioeconômica dentro do 
município, garantindo que as 
opiniões de diferentes perfis de 
eleitores fossem consideradas. 
A pesquisa foi contratada pela 
própria candidata Wiviane Du-
arte e financiada com recursos 
do fundo partidário.



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 21 E 22 DE SETEMBRO 21 E 22 DE SETEMBRO DE 2024DE 202410 DM

‘Bancada do Clima’, apoiada por 
Marina, chega a 185 mulheres

Folhapress

A “Bancada do Clima”, como 
foi batizada a articulação que 
pretende reunir candidaturas 
de todo o país comprometidas 
com o meio ambiente e com 
um futuro sustentável, viu o nú-
mero de adesões saltar de cinco 
para 185 cerca de uma semana 
após o seu lançamento, no dia 
11 deste mês.

Encabeçado pela ex-secre-
tária Marina Bragante (Rede), 
que concorre a uma vaga na 
Câmara Municipal de São Pau-
lo, o grupo reúne candidatos ao 
cargo de vereador filiados a di-
ferentes partidos, como PSDB, 
PT, PSOL, MDB, PDT, PSB, PSD 
e Partido Verde, além da Rede 
Sustentabilidade.

“A adesão de tantos vere-
adores em tão pouco tempo 
demonstra que a conscientiza-
ção sobre as mudanças climá-
ticas está crescendo. Estamos 
unindo forças para promover 
mudanças concretas em nos-
sas cidades e mostrar que a 
ação local é fundamental para 
enfrentar desafios globais”, diz 

Bragante.
A iniciativa é apoiada pela 

ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, que diz que a am-
pla participação da sociedade e 
de atores políticos em todos os 
níveis são indispensáveis para 
o enfrentamento da “grave e 
profunda” crise provocada pe-
las mudanças climáticas.

“Razão pela qual é tão bem-
-vinda e necessária a iniciativa 
da Bancada do Clima. É a re-
afirmação dessa premissa da 
corresponsabilidade e também 
da centralidade que as cida-
des têm no enfrentamento das 
mudanças climáticas”, afirmou 
Marina, em mensagem trans-
mitida ao grupo.

“A mitigação dos danos tra-

zidos por este novo normal se 
soma à necessidade de adap-
tação e resiliência das cidades 
para lidar com as novas cir-
cunstâncias”, disse ainda a che-
fe da pasta. “Precisamos eleger 
pessoas comprometidas com 
essa mudança, e as propostas 
e trajetórias da Bancada do Cli-
ma são exemplos desse com-
prometimento.”

A articulação era composta, 
inicialmente, apenas por seus 
fundadores: Bragante, Aava 
Santiago (PSDB), candidata a 
vereadora em Goiânia, Grazi 
Oliveira (PSOL), que disputa o 
cargo em Porto Alegre, Breno 
Garibalde (Rede), candidato 
em Aracaju, e Vanda Witoto 
(Rede), postulante em Manaus.

Após o seu lançamento, 

ocorrido em meio às queima-
das que assolam diferentes ci-
dades do país, o grupo passou 
a ser procurado por outros can-
didatos a vereadores.
   
Como começou

Cinco candidatos ao cargo 
de vereador/a comprometidos 
com as agendas ambiental e 
climática – um de cada região 
do país e de três diferentes 
partidos – lançaram, esta se-
mana, uma aliança nacional 
de políticos aptos a promove-
rem ações de mitigação e de 
adaptação em suas cidades: a 
Bancada do Clima.

Seu objetivo é reunir políti-
cos capazes de contribuir para 
preparar suas cidades (caso 
eleitos) para serem protago-

nistas no enfrentamento das 
mudanças climáticas, imple-
mentando políticas comuns 
nas Câmaras Municipais.

Os embaixadores da ini-
ciativa – que pode contribuir 
para que os brasileiros esco-
lham seu representante de 
forma mais consciente nas 
próximas eleições, em outu-
bro, em vista da crise climáti-
ca que vivemos – são Marina 
Bragante (Rede Sustentabili-
dade, São Paulo/SP), Vanda 
Witoto (Rede Sustentabilida-
de, Manaus/AM), Grazi Oli-
veira (PSOL, Porto Alegre/
RS), Breno Garibalde (Rede 
Sustentabilidade, Aracaju/SE) 
e Aava Santiago (PSDB, Goiâ-
nia/GO).

Articulação reúne 
postulantes de todo o país, 
indo de Rede e PSOL ao 
PSDB e MDB

Mariana Bragante (SP), Vanda Witoto (AM), Grazi Oliveira (RS), Breno Garibalde (SE) e Aava Santiago (GO)

PF indicia Calheiros e Braga sob
suspeita de corrupção e lavagem de dinheiro

Folhapress

A Polícia Federal indiciou 
os senadores Renan Calheiros 
(MDB-AL) e Eduardo Braga 
(MDB-AM) e o ex-senador Ro-
mero Jucá (MDB-RR) sob sus-
peita de crimes de corrupção 
passiva, lavagem de dinheiro e 
organização criminosa.

O inquérito concluiu que os 
três agiram no Congresso Na-
cional para favorecer o grupo 
que se chamava Hypermarcas, 
hoje Hypera Pharma, em troca 
de propina.

A investigação que mira Ca-
lheiros tem origem no acordo 
de colaboração premiada de 
um ex-executivo da Hypermar-
cas. O acordo foi assinado pela 
PGR na gestão do então procu-
rador-geral Rodrigo Janot, em 
2016, e homologado em 2020 
pelo ministro Edson Fachin.

O ex-diretor de relações ins-
titucionais do grupo, Nelson 

Mello, disse em depoimento 
que pagou R$ 30 milhões a dois 
lobistas que fariam os repasses 
aos congressistas.

Procurado, o advogado de 
Braga, Fabiano Silveira, afir-
mou que as acusações são “ila-
ções esdrúxulas” sem amparo 
nos elementos do inquérito. 
“Há evidências claríssimas de 
que o parlamentar não teve 
contato com o delator, que, 
além de mudar sua versão qua-
tro anos depois, baseia suas de-
clarações em mero ‘ouvir dizer’. 
Não tenho dúvida de que in-
quérito será arquivado. Triste, 
porém, é ver mais um episódio 
de vazamento ilegal”, afirmou.

A defesa de Jucá repudiou 
o indiciamento “no inquérito 
instaurado com base única e 
exclusivamente na delação pre-
miada do executivo do grupo 
Hypermarcas”. Os advogados 
afirmam que o ex-senador co-
laborou com as investigações, 

mas ainda assim resolveram 
indiciá-lo com base em pa-
lavra “anômala e perniciosa” 
do delator. “Lamentavelmen-
te, esse inquérito nada mais é 
que uma tentativa de crimina-
lizar a política, pois é da natu-
reza da função parlamentar a 
conexão com setores da socie-
dade, com empresários e gru-
pos econômicos”.

Alega ainda que que hou-
ve contribuições legítimas da 
empresa à campanha política. 
“A defesa de Romero Jucá con-
fia na sua inocência e repudia 
as perniciosas palavras do de-
lator que, sem nenhum cré-
dito e despidas de qualquer 
indício, tenta criminalizar o 
brilhante legado que o ex-se-
nador deixou na política bra-
sileira”, conclui a defesa.

Agrogalaxy Participações S.A.
CNPJ: 21.240.146/0001-84 - NIRE 52.300.048.907

Ata de Reunião de Conselho de Administração Realizada em 30 de Julho de 2024
1. Data, Hora e Local: No dia 30 de julho de 2024, às 14:00 horas, na sede social do AGROGALAXY 
PARTICIPAÇÕES S.A. (“Companhia”), localizada na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 
a 2311, 23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de 
Goiânia, Estado de Goiás, CEP 74230-025. 2. Convocação: Dispensada a convocação por estar presente 
a totalidade dos membros do Conselho de Administração da Companhia, conforme autorizado pelo 
Estatuto Social da Companhia. 3. Composição da Mesa: Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: 
Marina Godoy da Cunha Alves. 4. Ordem do Dia: Deliberar sobre: i) a ratificação da renúncia realizada em 
08 de julho de 2024 pelo Sr. Marcelo Vanderlei Stein Zanchi ao cargo de Diretor sem Designação 
Específica, exercendo a função de Diretor de Marketing, P&D e Soluções Agronômicas e ao cargo de 
membro do Comitê de Sustentabilidade da Companhia; ii) a eleição de um novo membro para compor o 
Comitê de Sustentabilidade da Companhia; iii) a rerratificação da Ata de Reunião do Conselho de 
Administração da Companhia, datada de 02 de maio de 2023 e registrada na Junta Comercial do Estado 
de São Paulo sob o nº 222.863/23-7 (“RCA 02.05.2023”), que aprovou, dentre outras matérias, a ratificação 
da aprovação do aporte financeiro destinado ao desenvolvimento das atividades desenvolvidas pelo 
Instituto (abaixo definido) no exercício social de 2023, a título de Contribuição Associativa; (a) retificando a 
Ordem do Dia, item (iv) da RCA 02.05.2023, mediante a alteração do valor total da Contribuição Associativa, 
bem como o exercício social destino desta contribuição; e (b) ratificando todas as demais deliberações da 
RCA 02.05.2023; e iv) a autorização à administração da Companhia para praticar todos os atos necessários 
à implementação da deliberação acima. 5. Deliberações: Após discutidas as matérias constantes da 
ordem do dia, os membros do Conselho de Administração presentes, por unanimidade e sem quaisquer 
restrições ou ressalvas, resolveram: 5.1. Ratificar a renúncia, realizada em 08 de julho de 2024 (inclusive), 
pelo Sr. Marcelo Vanderlei Stein Zanchi, ao cargo de Diretor sem Designação Específica, exercendo a 
função de Diretor de Marketing, P&D e Soluções Agronômicas e ao cargo de membro do Comitê de 
Sustentabilidade da Companhia, conforme Termo de Renúncia assinado e arquivado na sede da 
Companhia. 5.2. Em razão da renúncia apresentada pelo Sr. Marcelo Vanderlei Stein Zanchi ao cargo de 
membro do Comitê de Sustentabilidade da Companhia, eleger para um mandato unificado a partir da 
presente data até 28 de fevereiro de 2025, o Sr. Marcelo Ematne Amaral, brasileiro, divorciado, engenheiro 
químico, portador da Cédula de Identidade RG nº 92656685, expedida pela IFP/RJ e inscrito no CPF sob 
o nº 041.809.287-79, com endereço comercial na Rua T-37, esquina com a T-12, nº 35, salas nº 2301 a 
2311, 23º andar, Condomínio Comercial Connect Park Business, Anexo B, Setor Bueno, cidade de Goiânia, 
Estado de Goiás, CEP 74230-025, para o cargo de membro efetivo do Comitê de Sustentabilidade da 
Companhia, que é empossado em seu cargo, mediante assinatura do respectivo Termo de Posse, conforme 
Anexo I a presente ata. 5.3. Rerratificar a RCA 02.05.2023 da Companhia para: a) Retificar a Ordem do 
Dia, item (iv), que passa a vigorar com a seguinte redação: a ratificação da aprovação do aporte financeiro 
destinado ao desenvolvimento das atividades desenvolvidas pelo Instituto Agrogalaxy (CNPJ/ME sob o nº 
44.875.642/0001-00) (“Instituto”) nos exercícios sociais de 2023 e 2024, no valor total de R$680.000,00 
seiscentos e oitenta mil reais), a título de contribuição associativa (“Contribuição Associativa”), a ser 
realizado através das empresas controladas pela Companhia, na qualidade de associadas ao Instituto, 
conforme valores e prazos para tanto estabelecidos; e b) ratificar todas as demais deliberações da RCA 
02.05.2023. 5.4. Autorizar a administração da Companhia a praticar, a qualquer tempo, todos os atos 
necessários à implementação das deliberações ora aprovadas, inclusive a divulgação das informações 
necessárias aos acionistas e ao mercado em geral, na forma da regulamentação aplicável, bem como 
ratificar todos os atos já praticados pela administração em relação às matérias tratadas na presente 
reunião. 6. Encerramento: Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião, da qual se lavrou a 
presente ata que, lida e achada conforme, foi assinada por todos os presentes. Composição da Mesa - 
Presidente: Sebastian Marcos Popik; Secretária: Marina Godoy da Cunha Alves. Conselheiros presentes: 
Sebastian Marcos Popik, Tomas Agustin Romero, Larissa Yastrebov Pomerantzeff, Benildo Carvalho Teles, 
Mauricio Luis Luchetti, Eduardo de Almeida Salles Terra e Welles Clóvis Pascoal. Certifico que a presente 
confere com o original lavrado no livro próprio. Goiânia, 30 de julho de 2024. Mesa: Sebastian Marcos 
Popik - Presidente. Marina Godoy da Cunha Alves - Secretária. JUCEG nº 20242964265 em 19/09/2024. 
Protocolo nº 242964265 de 30/08/2024. Paula Nunes Lobo Veloso Rossi - Secretária Geral.
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MÚSICA

Melodista pop romântico

Marcus Vinícius Beck

N
ico Rezende 
nos põe pra 
cima: tecladis-
ta moderno, 
criativo, pop. 

Produziu Cazuza. Assina, meio 
roquenrou, meio Lupicínio, ar-
ranjos do primeiro disco pós-
-Barão, “Exagerado”. 

Trocou pauliceia desvairada 
pelo humor-amor carioca em 
1982. Fizeram-lhe convite para 
o qual era difícil dizer não: ser 
tecladista na banda de Ritchie, 
que explodiria com hit “Meni-
na Veneno”, no ano seguinte. Aí, 
bom na coisa, chamaram-lhe 
para acompanhar Lulu Santos.

Na mesma época, criou 
arranjos para o elepê “Full-
gás” (1984), clássico de Ma-
rina Lima, e conheceu Barão 
Vermelho. A banda tinha sido 
convidada para compor trilha 
sonora do filme “Bete Balan-
ço”, dirigido pelo cineasta Lael 
Rodrigues, em 1984. Saiu com-
pacto com duas faixas: canção-
-título e o rock “Amor, Amor”, 
que tem colaboração de Nico 
nos teclados. 

Nico destaca-se também 
pelo trabalho autoral. Taí “Pri-
meira Vez”, 1° álbum publicado 
desde “Piano e Voz”, de 2012. 
É coisa boa, dessas escassas 
no streaming, em que muito 
se produz — e pouco se ouve. 
Quando há qualidade. Às ve-
zes, parece, nem isso achamos 
ali.

Aqui é diferente, porém: 
pensamos em Chet Baker. Pop 
jazzificado. Nico abre álbum 
com faixa-título, parceria com 
Nelson Motta — antigo “sonho 
de consumo”. “Dois corações, 
cada um pro seu lado/ nada 
nos resta, a não ser o que foi/ 
foi tão bom que dói lembrar/ 
o teu corpo em fogo a me fazer 
amor”, canta, dividindo vocal 
com cantora carioca Isabella 
Taviani. 

Afável e zeloso, o tecladista 
conta ao Diário da Manhã que 
tinha sonho antigo de compor 
com “Nelsinho”. Diz que o co-
nhece desde o tempo em que 
tocou com Lulu Santos. “Man-
dei melodia pra ele. Achei que 
era coisa meio carioca. E ele 
tem essa escrita simples falan-
do da alma carioca”, vibra, en-
fatizando que foi presenteado 
com “letra incrível, super-en-
caixada”. 

Nelson, por sua vez, descre-
ve canção como “baladaça bem 
romântica”. “Letra e música se 
misturam com naturalidade. 

É de chorar”, comove-se o ex-
periente letrista, apresentado 
ao público brasileiro nos anos 
1960, época em que estabele-
ceu parceria com Dori Caym-
mi. 

Na 2ª faixa, “Meu Melhor 
Sim”, a introdução traz progres-
são de acordes bossa-novistas. 
É sambeada, digamos. O amor 
se mostra vivo nos “dias sem 
lua, noites sem sol”. Já a próxi-
ma música, “Um Amor Puro”, 

versa ainda sobre o mais nobre 
dos sentimentos, num dueto 
com a cantora mineira Roberta 
Campos — que é compositora 
da faixa em parceria com Nico. 

Dessa vez com sotaque 
funky, metais afiados e guitarra 
suingada, “De Volta Pro Frio”, 
parceria entre Nico e o letrista 
Claudio Rabello, recebe nova 
versão. Foi gravada, pela pri-
meira vez, no repertório que 
saiu com elepê “Tudo Ficou Pra 

Trás”, publicado em 1991.  
De lá pra cá, o tecladista a 

ouviu dezenas de vezes, seja 
gravação original ou interpre-
tação de Paulo Ricardo. A famí-
lia também pesou na escolha 
de repaginar canção. Desilu-
dido no amor, o eu-lírico con-
fessa desassossego sentimen-
tal. “Você me fez infeliz/ e eu 
fui deixando o tempo passar”, 
diz Nico, entre comentários de 
metais feitos por Vander Nasci-

mento.

Luau
Em clima de luau, a canção 

“Esquece e Vem” traz participa-
ção da cantora brasiliense Ive 
Greice, num dos grandes hits 
assinados por Nico, com letra 
do saudoso Paulinho Lima. O 
clipe, disponível no Youtube, 
foi gravado entre Rio de Janeiro 
e Lisboa, capital portuguesa. 

Com piano delicado, “Pra 
que Serve uma Canção” des-
cortina talento de Dudu Falcão 
para garimpar palavras, que 
letrou melodia emocionante 
dada por Nico. “Os versos an-
dariam soltos se o amor não 
fosse uma prisão”, vocaliza, in-
dicando se tratar de “uma das 
mais belas canções que já es-
crevi”. Já “Vida que Segue” nas-
ceu de sonho pandêmico, por 
assim dizer. 

Nico, insone, acordou de 
madrugada. Gravador à mão, 
registrou melodia no celular e, 
quando tinha versos escritos, 
voltou a dormir. Horas depois, 
pela manhã, deu-se conta de 
que não era mero devaneio no-
turno — e sim boa canção. Es-
perançosa e alto-astral, a letra 
ganhou moldura musical ale-
gre, num arranjo pop que nos 
faz cantarolá-la no cotidiano. 

Em “Signo de Ar”, parceria 
com o amigo Jorge Vercillo, o 
artista escancara “varandas do 
coração”. “Enviei melodia e fo-
mos construindo a letra, nas 
ruas do condomínio onde ele 
mora, com direito a segurança 
nos abordando na madruga-
da, questionando se éramos 
desocupados”, rememora Nico, 
rindo, orgulhoso da brasilidade 
imprimida na música. 

“Primeira Vez” termina com 
“Pegadas” e “Melodia Sem Fi-
nal”. A 1ª foi escrita em parceria 
com Alex Moreira, músico que 
morreu no ano passado, en-
quanto a 2ª surgiu na mesa de 
bar, sem instrumento, no dia 
em que Maria Rita, ex-esposa 
de Roberto Carlos, se encan-
tou. Nico Rezende gravou três 
discos com Roberto. Entende 
de boa música. Escutemos, ora.    

Arranjador realiza ‘sonho 
de consumo’ em novo 
disco ao consagrar 
parceria com Nelson 
Motta. Artista do amor 
e desamor, músico tem 
construído obra notável 
desde anos 80

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com
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Nico Rezende, 63, canta amor em novo disco que acaba de lançar nas plataformas

Às vezes, eu 
mesmo faço 
a letra, às 

vezes eu escolho, 
às vezes acontece 
de alguém 
estar perto” - 
Nico Rezende, 
arranjador



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 21 E 22 DE SETEMBRO 21 E 22 DE SETEMBRO DE 2024DE 202412 DM

Mostra de documentários
revela cidade complexa

Inglid Martins

O Cine Ritz recebe neste 
sábado, 21, uma experiência 
cinematográfica com a Mostra 
de Documentários Coleção da 
Cidade, a partir das 20h, com 
uma seleção especial de fil-
mes que capturam diferentes 
aspectos da vida urbana e as 
realidades muitas vezes invisi-
bilizadas.

O evento contará com a 
exibição de duas curtas-me-
tragens e um minidoc, segui-
das de um bate-papo com os 
realizadores, proporcionando 
uma oportunidade de explorar 
novos olhares sobre a cidade e 
suas complexidades.

Um dos destaques da mos-
tra é “O Lado Que A Cidade 
Não Vê”, dirigido por Thomas 
Toledo, que explora a exclu-
são enfrentada por pessoas 
trans no mercado de trabalho, 
num contexto de preconcei-
tos transfóbicos, machistas e 
racistas. Toledo apresenta três 
protagonistas: Fernando, Gus-
tavo e Cristal, que oferecem vi-
são íntima de suas lutas.

Fernando, vendedor na Rua 
44, Gustavo, fotógrafo e ativis-
ta trans, e Cristal, estudante de 
dança e manicure, comparti-
lham histórias em um recorte 
de resistência e sobrevivência. 
“Eu quis trazer pessoas dife-
rentes, mas conectadas por 
uma vivência comum. A ideia 
sempre foi mostrar que, apesar 
das dificuldades, a busca por 
dignidade nos une”, diz Toledo.

A mensagem central do do-
cumentário é que, apesar das 
barreiras, todos lutam por so-
brevivência e reconhecimento. 

“No fundo, estamos na mes-
ma correria. Todos queremos 
pagar as contas e viver com 
dignidade, só que para alguns, 
essa batalha é ainda mais di-
fícil”, reflete Toledo. O diretor 
busca criar uma obra que não 
se limite a estereótipos, mas 
que traga uma visão humani-
zada das vidas trans, com foco 
nas suas conquistas cotidianas 
e não apenas nas dificuldades. 
Segundo Toledo, o documen-
tário também é um lembrete 
de que nem todas as histórias 
LGBTQIA+ precisam terminar 
em tragédia.

Além de “O Lado Que A 
Cidade Não Vê”, a mostra 
também apresenta “Goiânia: 
Notas Pendulares sobre a Me-
trópole”, dirigido por O. Juliano 

Gomez. O filme documenta a 
vida de operários que depen-
dem do transporte público 
para chegar aos seus trabalhos 
em Goiânia, oferecendo um 
olhar profundo sobre a rotina 
dessas pessoas e a relação com 
a cidade.

O projeto, que começou 
como um TCC na UEG, cres-
ceu ao longo de três anos e se 
transformou em uma narrativa 
rica sobre o impacto do trans-
porte público na vida dos tra-
balhadores. “O transporte pú-
blico moldou minha visão de 
Goiânia, e o filme reflete essa 
perspectiva, buscando trazer 
à tona a realidade que muitos 
não enxergam”, diz Gomez.

O título, “Notas Pendula-
res sobre a Metrópole”, suge-

re uma metáfora sobre a vida 
urbana. “O filme faz o público 
reparar nas pessoas que cons-
troem a cidade, nos operários 
que são invisíveis no dia a dia”, 
explica Gomez. Ele também 
reflete sobre o longo processo 
de produção do documentário 
e como isso o conectou ainda 
mais com Goiânia. “Entender 
a cidade através dos olhos dos 
trabalhadores foi um aprendi-
zado importante para mim.”

Encerrando a programação, 
será exibido o minidocumen-
tário “Não Preciso do Fim Para 
Chegar”, codirigido por Lorra-
na Flores e O. Juliano Gomez. 
O filme foca na peregrinação 
para a Festa de Trindade, ex-
plorando os aspectos invisíveis 
do evento.

No Cine Ritz (Rua 8, 
Setor Central), filmes 
destacam realidades 
urbanas invisibilizadas. 
Evento conta com sessões 
de curtas e um minidoc, 
além de bate-papo 
com realizadores após 
exibições

Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Você começa o sábado com 
muitas oportunidades de 
engordar o seu bolso, beleza? 

Ex pode atrapalhar a paquera: 
cuidado! Você e o par vão se 
entender melhor hoje. 

Escolha as palavras com cuidado e 
não ache que tudo é uma indireta 
pra você. 

Os amigos podem dar uma ajuda 
na paquera e nem a distância irá 
te atrapalhar.

No romance, relaxe e deixe o 
excesso de exigências de lado. 
Viva o amor, o carinho! 

Espantar a rotina no romance 
pode ser difícil, ainda mais se 
exagerar nas críticas. 

Aposte na paixão para se 
entender melhor com par e não 
deixe as brigas te abalarem. 

É um bom momento para 
dar um passo mais sério no 
relacionamento se tem alguém. 

Há chance de se envolver com 
alguém próximo, mas um ex pode 
ser um desafio e tanto. 

Esbanjando charme, vai fazer 
sucesso na conquista, mas não 
demore para se aproximar.

Seu lado ciumento pode vir à tona 
e não vai ser fácil escapar de uma 
briga no romance. 

Vale o mesmo para manter a 
magia intacta com o mozão, mas 
controle melhor o ciúme.

Felamacumbia 
movimenta Rua 8

Felamacumbia, festa que ce-
lebra os ritmos latinos, ocupa 
neste sábado, 21, o Beco da Rua 
8, no Centro de Goiânia, espaço 
revitalizado recentemente por 
grafiteiros e artistas da cultura 
de rua da capital. Realizado em 
parceria com a Casa Liberté, o 
evento terá estrutura com line-
-up que tem DJ Ubunto (BA), 
Mary G (SP), Pri Loyola, Caveira 
e Cello.

Criada em 2014 pelos DJs 
Bruno Caveira e Igor Zargov, a 
Felamacumbia tem como pro-
posta trazer para Goiás ritmos 
que fogem do comum, mistu-
rando Afrobeat, Dub, Carimbó, 
Manguebeat e Cumbia. A festa 
se tornou um símbolo de di-
versidade cultural, atraindo um 
público que busca não apenas 
diversão, mas uma experiência 
sonora plural.

Ubunto (João Gabriel Perei-
ra) é conhecido por sua fusão 
entre a música eletrônica brasi-
leira e as sonoridades das peri-
ferias mundiais. Em entrevista, 
o DJ (foto), que já colaborou 
com nomes como Gilberto Gil, 
Fafá de Belém e Olodum, desta-
ca conexão com Goiânia.

“Essa vai ser a minha quinta 
vez na cidade. Já toquei na Fela-
macumbia em 2018, e no Bana-
nada, e fiz uma conexão muito 
grande com artistas locais. Es-
tou extremamente honrado em 
voltar para essa festa que tem 
tudo a ver comigo”, conta o artis-
ta. (Redação)

Pablo Kossa bota 
som no Lowbrow

Neste sábado, 21, o Lowbrow 
Lab Arte & Boteco será palco de 
uma noite repleta de rock e pop 
com as apresentações da banda 
The Blackbirds e do DJ Pablo 
Kossa. As apresentações come-
çam às 21h, mas a casa abre às 
19h.

O The Blackbirds promete 
um repertório com clássicos do 
rock e sucessos da música pop 
dos anos 80 e 90, incluindo no-
mes como The Beatles, Rolling 
Stones, Queen, A-ha, Tears for 
Fears, Depeche Mode, Toto, Au-
dioslave, Tim Maia e Skank. O 
grupo soma mais de 10 anos de 
estrada e é formado por Victor 
Gomes (bateria e vocal), Luiz 
Sardinha (baixo e voz), Gustavo 
Martins (guitarra e voz) e Bruno 
Momisso (guitarra).

DJ Pablo Kossa, com sua ex-
periência na noite desde 2002, 
completa programação com 
uma seleção que passeia pelo 
rock, música brasileira e o groo-
ve da música negra. (Redação)

DIVULGAÇÃO

DIVERSÃO & ARTE

DIVULGAÇÃO

‘O Lado que A Cidade Não Vê’ mostra dificuldades impostas pelo racismo no mercado de trabalho 

O. JULIANO GOMES/ DIVULGAÇÃO
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Goiás entra em campo 
para jogar contra 

Mirassol, hoje. Verdão tá 
em 10° na Série B.

Dragão tem parada 
duríssima. Pega “Curintia”, 
em Itaquera, às 16h, hoje.  

Quem viver verá: Atlético 
Goianiense fará jogo 
equilibrado contra 

paulistas.

E o Vila, hein?! Se quiser 

subir, tem que ganhar do 
Ceará, amanhã. Não tem 

escolha.

“No futebol, matar a bola 
é um ato de amor. Se a 
bola não quica, mau-

caráter indica” - Armando 
Nogueira.

Governo Lula estuda medida 
para proibir celular das 

escolas, sejam 
públicas ou

 não.

Luto no jornalismo 
goiano: foi-se Lorimá 
Dionísio Gualberto, o 
Mazinho, aos 79 anos.

Bombeiros vibram com 
chegada de chuva durante 

combate a incêndio em 
Petrolina.

 Governo Lula estuda 
medida para proibir celular 
nas escolas, sejam públicas 

ou não.

TV Tudo
Dois tempos
Atriz e cantora, Amanda 
Magalhães, em boa fase, 
está no elenco do filme 
“Meu Amigo Pinguim”, uma 
produção internacional, 
em inglês, que tem como 
protagonista o ator francês, 
Jean Reno. Já sua música 
autoral, “O Amor Te Dá”, 
conseguiu um espaço na trilha 
da novela “Mania de Você”.

Expectativa
A Globo que ainda segurava 
um pouco, agora fala 
abertamente na volta de 
Aguinaldo Silva e que “Três 
Graças” já se inclui na sua 
fila das 21h. E aí também já 
começam as especulações 
em torno: quem vai dirigir? 
E o elenco? Lilia Cabral, 
por exemplo. Alguém pode 
imaginar uma novela do 
Aguinaldo sem a Lilia?

Finalizando
“Tô Nessa!”, sitcom da Regina 
Casé, com estreia confirmada 
na Globo em 13 de outubro, 
está concluindo os trabalhos 
do seu primeiro episódio. Mais 
edição e finalização. Ju Amaral 
e Supla são alguns atores 
convidados.

Roda – 38 anos
Antonio Fagundes, ao vivo, 
será o entrevistado do “Roda 
Viva”, segunda-feira, 22h, na 
Cultura, com apresentação de 
Vera Magalhães. O programa 
está comemorando 38 
anos de exibição. Carolina 
Giovanelli, Ubiratan Brasil, 
Cristina Camargo, Nilson 
Xavier e Renata Simões serão 
os entrevistadores.
E a próxima
E na outra segunda-feira, 
dia 30, o “Roda Viva” terá a 
presença da presidente do TSE 
– Tribunal Superior Eleitoral, 
ministra Carmem Lucia. 
Também como parte das 
comemorações dos 38 anos e 
tendo em vista as eleições em 
6 de outubro.

Panorama - 1
Zilhões de vezes se repetiu 
aqui, que as manhãs da TV 
aberta possuem um número 
“x” de aparelhos ligados, que 

não se altera há muito. As 
variações são insignificantes. 
Em agosto ficou em 25,1. O 
mesmo se pode dizer sobre as 
possibilidades de faturamento 
no horário. Há um teto 
estabelecido, dentro do que 
a faixa comporta, impossível 
também de ser superado.

Panorama – 2
Se as manhãs da TV já 
estavam acostumadas com 
Globo e Record, a partir do 
“Chega Mais” o SBT resolveu 
se inserir nesta briga. Está 
certo que, sobre este novo 
programa, já existiram 
percalços, a maioria deles 
causados por um mau 
lançamento. Mas está se 
aprumando.

Resumo da ópera
Sem querer, querendo, a 
faixa da manhã, dentro das 
limitações que existem e 
investimentos bem limitados, 
veio a se tornar a mais 
competitiva entre as três redes 
principais. Mais que a tarde 
e noite. O interessante em 
tudo isso é que essa disputa 
promete se intensificar nos 
próximos dias e como a verba 
é contada, a criatividade é que 
vai pesar.

Serginho
O “Altas Horas”, do Serginho 
Groisman no sábado da 
Globo, tem Yasmin Santos, 
Salgadinho, Jorge Vercilo, 
Beto Barbosa, Thiago Arancan 
e Byafra. Todos eles, que 
regravaram músicas de outros 
cantores. Depois do “Estrela da 
Casa”.

C´est fini
A grande final da quinta 
temporada do “Canta 
Comigo Teen” acontece neste 
domingo, na Record, às 18h. 
São 15 finalistas e o vencedor, 
além de um troféu, ganha 
um prêmio de R$ 200 mil. 
Apresentação de Rodrigo Faro 
e Ticiane Pinheiro. Ficamos 
assim. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

Notícia não falta, mas TVs de 
jornalismo repetem as mesmas
A obrigação de qualquer um 
dos canais de jornalismo é 
bem informar e, o tempo todo, 
procurar se sintonizar com os 
principais acontecimentos daqui e 
de fora.
Lá no comecinho, à frente do 
“Programa Ferreira Netto”, de 
entrevistas e debates, havia a 
obrigação de trazer, no mínimo, 
quatro convidados todas as noites.  
A qualquer tentativa de exceção à 
regra, vinha a advertência: “não é 
possível que numa cidade como 
São Paulo ou no Brasil, não ter 
quatro pessoas para vir aqui”. Não 
tinha perdão, como também não 
podia ficar repetindo.
Notícia, a mesma coisa, não falta, 

ainda mais num país do tamanho 
do nosso, principalmente agora 
com todas as facilidades de 
comunicação.
Assim como em qualquer jornal 
impresso ou mesmo nos nossos 
telejornais, o mínimo que se 
permite para um mesmo fato são 
atualizações a ele.
Ainda que se considere a 
renovação de público, o destaque 
para um mesmo assunto chega 
a ser exagerado, entediante. Os 
fatos se renovam a cada momento 
e é preciso saber ordená-los 
conforme a chegada de cada um. 
Os últimos, no caso, sempre têm 
que ser os primeiros.

ARQUIVO PESSOAL/ INSTAGRAM

Veja sem moderação: 
Luana Cavalcanti, 25, se 

torna 1ª mãe vencedora do 
Miss Brasil

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Gloria Gaynor crê que disco 
music não morreu para os fãs

Amanda Cavalcanti

Uma noite antes de dar en-
trevista, Gloria Gaynor fez uma 
mousse de maracujá para os 
convidados do jantar em sua 
casa. Foi uma das iguarias que 
ela conheceu em uma de suas 
sete visitas ao Brasil, desde 
1995 até o ano passado, para 
um evento fechado.

Nesta semana, ela se apre-
senta no país para o público 
pela primeira vez desde 2012. 
Com shows no Rock in Rio 
(Globoplay), nesta sexta-fei-
ra, em São Paulo, no sábado, 
e em Curitiba, na segunda, a 
dona do hit “I Will Survive”, 
que se tornou um dos hinos do 
orgulho gay, atrai seu público 
cativo mais uma vez do alto de 
seus 81 anos.

“Tenho certeza que as pes-
soas vão estar muito animadas 
e ansiosas pelos shows, como 
eu estarei também”, diz Gay-
nor. “Minhas expectativas são 
as de ver o que eu sempre en-
contrei no Brasil: um público 
animado, acolhedor e caloro-
so.”

A cantora teve um sucesso 
estrondoso nos anos 1970 du-
rante a explosão disco. Além 
de “I Will Survive” em 1975, ela 
também emplacou nas para-
das americanas “Let Me Know 
(I Have a Right)”, em 1979, “I 
Am What I Am”, em 1983, e 
uma versão de “Never Can Say 
Goodbye”, originalmente gra-
vada pelo Jackson 5, em 1974.

Gaynor comenta que, para 
ela, a disco music sofreu na 
época com o estereótipo de ter 
sido ligada às drogas e ao sexo. 

“Mas isso não tinha nada a ver 
com a música — o que as pes-
soas faziam enquanto ouviam 
a música não tinha nada a ver 
com a música.”

A cantora se casaria com o 
seu agente na época, Linwood 
Simon. Foi um relacionamen-
to de 26 anos que, segundo ela, 
a limitou em diversos aspectos 
de sua vida — Gaynor sempre 
quis ter filhos, Simon não. Em 
relação à sua carreira, mari-
do e mulher também tinham 
fortes discordâncias. Quando 
Gaynor se divorciou, em 2005, 
foi um recomeço pessoal e 
profissional.

Essas escolhas levaram a 
cantora a gravar o álbum gos-
pel “Testimony”, de 2019. “Eu 

sempre quis fazer música de 
Deus, mesmo que não exclu-
sivamente”, diz a artista sobre 
o trabalho, que levou o prêmio 
de melhor disco gospel raiz no 
Grammy de 2020.

EP
Para o ano que vem, ela 

planeja um EP que voltará à 
música secular, com temas 
“contemporâneos, como re-
lacionamentos e a vida em 
geral” e, claro, suas amadas 
batidas disco. O recuo da can-
tora segue uma tendência do 
retorno à disco music que rola 
desde o final da década passa-
da, com discos como “Renais-
sance” de Beyoncé e “Future 
Nostalgia” de Dua Lipa.

“Eu não fiquei surpre-
sa”, falou Gaynor. “As pesso-
as sempre me diziam que a 
disco music tinha morrido e 
eu dizia: ‘não, a disco music 
está viva e bem no coração de 
amantes de música no mun-
do inteiro’.”

O show de Gaynor acon-
tece também em meio a uma 
onda de turnês de reunião no 
Brasil e fora, em que artistas 
queridos do público há anos 
retornam aos palcos para 
apresentar hits de décadas 
passadas.

No Rock in Rio, apesar dos 
dias com shows de artistas 
jovens para públicos jovens 
como Travis Scott e Shawn 
Mendes, artistas como Cyndi 

Lauper, que não vem ao país 
há 12 anos, Deep Purple e 
Journey também fizeram e fa-
rão apresentações no festival.

Em novembro deste ano, o 
Brasil terá apresentações do 
Kool and the Gang, também 
um destaque da disco music 
dos anos 1970. Para Gaynor, 
isto atesta o poder de perma-
nência do disco. “Uma músi-
ca que une pessoas de todas 
as idades, raças, crenças e na-
cionalidades.”

A cantora diz que o públi-
co de seus shows sempre foi 
formado por pessoas dos oito 
aos 80 anos, apesar de a pre-
dominância de fãs de longa 
data. (Folhapress)

Cantora afirma que estilo 
sofreu preconceito por 
ter sido ligado nos anos 
1970 ao sexo e às drogas. 
Artista diz que, para ano 
que vem, planeja EP com 
o qual pretende voltar à 
música secular

ALEX ARROYO/DIVULGAÇÃO

Artista conquistou em 2020 melhor disco gospel raiz no Grammy com “Testimony”: músicas que louvam Deus 

Shawn Mendes volta aos palcos
Amanda Cavalcanti

Há dois anos, Shawn 
Mendes cancelava mais de 
80 shows restantes da turnê 
“Wonder”. Na ocasião, o can-
tor canadense afirmou que 
não se sentia preparado para 
uma turnê e precisava cuidar 
de sua saúde mental.

Com exceção de uma apre-
sentação realizada num pe-
queno teatro neste ano, Men-
des está longe dos palcos já há 
dois anos. Seu retorno será no 
Rock in Rio, em que o cantor 
encabeça o palco Mundo nes-
te domingo, 22 de setembro, 
que tem os ingressos esgota-
dos. Dessa maneira, o festival 
será a maior plateia para a 
qual o artista se apresenta em 
tempos.

Mendes se mostra des-

confortável com a fama que o 
acompanha desde o hit “Sti-
tches”, lançado há quase dez 
anos. Aos 17, ele se tornou um 
dos cinco artistas a ter um ál-
bum no topo das paradas da 
Billboard nos Estados Unidos 
antes de atingir a maioridade.

O garoto sensível com uma 
fisionomia delicada caiu no 
gosto das adolescentes, que 
não demoraram a fazer dele 
um sucesso cada vez maior. A 
estética sonora de Mendes — 
um pop-rock pouco criativo 
—  nunca foi algo que valesse 
muito comentário, mas suas 
letras continham uma hones-
tidade curiosa sobre sua posi-
ção enquanto estrela pop.

Isso ficou marcado pelo 
lançamento de “In My Blood”, 
em 2018, primeira faixa em 
que o cantor tratou aberta-

mente de sua luta contra a an-
siedade.

Mendes se apresentou no 
Brasil pela primeira vez em 
2017, no Rock in Rio, e voltou 
há cinco anos, já como um 
fenômeno. Na ocasião, viu 
os ingressos de dois shows se 
esgotarem em São Paulo, mas 
precisou cancelar uma das 
apresentações, o que deu iní-
cio a um período conturbado 
de sua carreira e culminou no 
seu quarto álbum, “Wonder”.

O disco, lançado em 2020, 
tratou de seu desconforto 
com a fama e conflitos de saú-
de mental. O projeto não foi 
bem recebido pela crítica, e 
seu sucesso acabou limitado 
pelo cancelamento da turnê.

Neste ano, na mesma pu-
blicação em que anunciou 
seu show no Rock in Rio, o 

cantor revelou que seu novo 
álbum, “Shawn”, será lança-
do em outubro. Ele disse em 
entrevista que, por anos, não 
conseguia ir para um estúdio 
“sem entrar em completo pâ-
nico”. Dessa forma, em suas 
palavras, as novas músicas 
serão as mais íntimas que ele 
já fez.

Nos Estados Unidos, a tur-
nê de “Shawn” acontecerá em 
teatros com capacidades de 
2.000 a 3.000 pessoas, a mes-
ma plateia de Anitta no país.

Será curioso acompanhar 
como essa intimidade se tra-
duzirá no imenso palco Mun-
do. Mendes poderá apontar 
se seguirá o caminho de pop 
star ou se há mais teatros do 
que estádios em seu futuro. 
(Folhapress)

Artista trata desconforto com a 
fama e conflitos de saúde mental 

em músicas 

ARQUIVO NACIONAL/ INSTAGRAM

ROCK IN RIO



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 21 E 22 DE SETEMBRO 21 E 22 DE SETEMBRO DE 2024DE 2024 15DM

OPINIÃO PÚBLICA

EDIÇÃO: MEYRITHANIA MICHELLY

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

JOÃO JOÃO 
JOAQUIMJOAQUIM

Nunca se deve exigir e co-
brar de uma pessoa mais do 
que ela possa nos oferecer e 
fazer. Este é um dos postula-
dos ou cânones dos mais va-
liosos, se todos, dele tivessem 
consciência e o exercitassem. 
Porque quantas e quantas 
vezes nos agastamos, nós an-

Médico

siamos, nos irritamos e ado-
ecemos emotivamente com 
pessoas incorrigíveis, recalci-
trantes, contumazes e irredu-
tíveis em seu modus vivendi, 
em sua grosseria.

E vem algumas pistas e 
conselhos de como devemos 
lidar com esses tipos sociais, 
com certos contextos que nos 
deparam. Quando se trata de 
gente desse naipe e desse 
jaez, imagine aquele indiví-
duo parente ou não parental, 
mas que se faz próximo; isto 
é, quer estar sempre em con-
tato, nos sugando energias, 
recursos, bens e apoio. Ora, 
bem justo e realisticamente, 
essa convivência próxima 
e repetitiva é impraticável. 
Distanciamento, franqueza, 
mensagem e recado direto. 
Não tenho tempo, tenho ocu-
pações que me impedem de 
o atender, como você pede, 
whatsApp, celular, etc, etc.;

Suponhamos que seja um 
parente, uma parenta, irmão, 

irmã, sobrinho, tio, prima, 
não importa a grau genético. 
E mesmo “amigos”. Conselho, 
sinceridade e diretiva. Espera 
aí: você está ultrapassando 
as nossas linhas divisórias. 
Nessa hora, se parental, mais 
uma razão para ser direto e 
franco. Você leva a sua vida 
assim e assado, com a qual 
não posso ser cúmplice e 
complacente. Você tem o di-
reito de viver de sua maneira, 
podemos conviver como pa-
rente, mas, distantes. E saiba 
as nossas diferenças, pode-
mos compartilhar o que nos 
seja comum e coincidente, 
não sou seu cúmplice nem 
comparsa. Bem compreendi-
do? Olho no olho, franqueza.

Certa vez vi uma pessoa 
aflitiva, irritadiça, ansiosa, 
adoecida, emotiva e fisica-
mente, antes as reações e 
condutas corporativas e so-
ciais de outras pessoas do 
convívio profissional. Disse 
o que se segue, para ajudá-la:

Deixe, trazer-lhe algumas 
palavras de mais lucidez nes-
sa hora de conflitos, irritabi-
lidade e insatisfação> analise 
assim:

Nessas circunstâncias, 
não podemos nos nivelar 
com quem não cumpre leal 
e corretamente seus deveres, 
obrigações, afazeres que se-
jam. Ninguém é igual a mim. 
Cada pessoa é uma ilha no 
continente social.  

Pense bem: devemos dife-
renciar do todo, ou maioria 
com bom senso, capacidade 
resolutiva, compreensão das 
limitações de gente e socie-
dade.

Se tanto irritamos e per-
demos a civilidade e polidez 
com certas pessoas e am-
bientes, estamos com elas 
nos nivelando. E assim, nos 
adoecemos com elas.

Há uma história que con-
tam de Confúcio, que era 
tipo um monge sem apego 
material, e vivia de doações 

da comunidade.  Certo dia 
ele pediu em uma casa man-
timentos para o almoço. O 
morador irritado esbravejou, 
o escorraçou da casa. Ele, 
Confúcio, serenamente foi 
bater em outra casa. Sereno 
e pacífico.

O discípulo que o acom-
panhava, se espantou: Uai 
mestre! O sr. Não disse nada, 
nem respondeu àquele gros-
seiro e mal-educado. Confú-
cio respondeu: ora meu filho, 
essa raiva dele, faz muito mal 
a ele, não a mim.  Olha que 
ensinamento! Se no contato 
com alguém, esse alguém se 
mostra grosseiro, tosco, irri-
tado, mal-educado. Isole-o. A 
grosseria e insensatez dele é 
dele, não minha, e muito mal 
faz a ele próprio. Dê atenção, 
educação e generosidade a 
quem é receptivo e solidário. 
E siga em frente!

A arte da convivência humana

GIOVANI GIOVANI 
RIBEIRORIBEIRO

Escritor

Graças a Pedro Ludovico 
Teixeira ( 1891-1979) fun-
dador de Goiânia, a Cidade 
não se chamou Petrônia, o  
Jornal O Social, da Cidade de 
Goiás, em 1933, lançou um 
concurso para saber qual se-
ria o nome da nova Capital, o 
nome vencedor foi Petrônia, 
pois, fazia homenagem a Pe-
dro Ludovico e também aos 
dois Imperadores do Brasil, 
Dom Pedro I e Dom Pedro 
II, porém, Pedro Ludovico ao 
tomar conhecimento do re-
sultado da  votação não gos-
tou do nome e ao analisar os 
outros votos decidiu por Goi-
ânia, nome escolhido Pelo 
Professor Alfredo de Castro, 
que era Professor do Colégio 
Lyceu da Cidade de Goiás.  

O nome Goiânia significa: 

terra de muitas águas, pelo 
fato da Cidade ser cortada 
pelo Rio Meia Ponte e por vá-
rios Córregos, como o Bota-
fogo, o Capim Puba, o Casca-
vel, o Anicuns e o Vaca Brava, 
infelizmente, hoje, todos eles 
bastante poluídos. A Pedra 
Fundamental de Goiânia foi 
lançada no dia 24 de outubro 
de 1933 e mais uma vez po-
demos destacar a humildade 
de Pedro Ludovico em não 
fazer o referido lançamen-
to no dia 23 de outubro, que 
era o dia do seu nascimento 
preferindo fazer no dia 24, 
um dia depois do seu aniver-
sário.  

Apesar da modéstia de 
Pedro Ludovico em não acei-
tar o nome da Cidade que 
fazia homenagem ao seu 

nome, Goiânia não deixou 
de homenageá-lo, pois, o seu 
nome está eternizado em vá-
rios pontos da Cidade, como 
no Setor Pedro Ludovico, um 
dos maiores Bairros de Goiâ-
nia, em muitos Colégios, em 
muitas ruas, na Praça Cívi-
ca, cujo nome oficial é Pra-
ça  Pedro Ludovico Teixeira, 
no monumento da Estátua 
Equestre de Pedro Ludovico, 
localizado na Praça Pedro 
Ludovico Teixeira ( Praça Cí-
vica), que é uma obra de arte 
da saudosa escultora Neusa 
Moraes.

A antiga residência de Pe-
dro Ludovico construída na 
década de 1930, no estilo Art 
Déco, atualmente abriga o 
Museu Pedro Ludovico Tei-
xeira, localizado na Rua Ger-

cina Borges Teixeira, número 
133, no Centro de Goiânia. 
O nome da rua do Museu 
foi dado em Homenagem a 
esposa de Pedro Ludovico, 
Dona Gercina Borges Teixei-
ra ( 1900-1976)  que foi uma 
excelente Primeira Dama,  
fundadora da OVG ( Orga-
nização das Voluntárias de 
Goiás) primeira Presidente 
da Legião Brasileira de As-
sistência ( LBA) em Goiás, 
e também uma das grandes 
colaboradoras da Santa Casa 
de Misericórdia de Goiânia, 
pela solidariedade em fa-
vor dos menos favorecidos, 
Dona Gercina era chamada 
de “ a Mãe dos Pobres”.

De Petrônia para Goiânia

VALÉRIO VALÉRIO 
GOMESGOMES

Cientista Político

Sabe-se que elevada quan-
tidade de pessoas da socie-
dade brasileira tem aversão, 
repúdio e, até mesmo, nojo 
de política, do mundo po-
lítico como um todo. Senti-
mentos esses, na maioria das 
vezes, nascidos e fomenta-
dos em razão de pretéritos e 
presentes comportamentos 
inadequados de vários ato-
res políticos inescrupulosos. 
Como a nação brasileira se 
encontra bem perto de mais 
um democrático sufrágio 
universal, é relevante escla-
recer aos eleitores e eleitoras 
que política na verdadeira 
acepção da palavra é salutar 

e que diversos operadores 
políticos que são ruins. Isto é, 
há milênios, o notável filóso-
fo grego Aristóteles (384 a.C - 
322 a.C) conceituou política, 
como:”política em essência 
é, simplesmente, a arte de 
levar felicidade aos corações 
das pessoas. Infelizmente, 
certos atores políticos re-
pugnantes maculam-na ver-
gonhosamente”. Levando-se 
em consideração a máxima 
do clássico pensador grego, 
mesmo que não queiramos, 
todos nós falamos, ouvimos, 
agimos, pensamos e respira-
mos à arte da política. Seja 
dentro de casa, no interior 

do lar, na rua, na escola, no 
templo religioso, no trabalho, 
nos centros comerciais, nas 
filas intermináveis de agên-
cias lotéricas e bancárias, 
dentre outros locais públicos 
e privados. Assim sendo, não 
temos como nos ausentar e 
fugir dessa realidade nua e 
crua. Logo, precisamos nos 
conscientizar do real signifi-
cado e relevância da institui-
ção política em nossas vidas, 
e integrarmos de maneira 
intensa e harmoniosa para 
sua permanente construção 
e pleno desenvolvimento. 
Para isso, é necessário esco-
lhermos, junto às urnas ele-

trônicas das eleições de 6 de 
outubro, cidadãs e cidadãos 
políticos compromissados, 
competentes, solidários, 
empáticos, humanos e, es-
sencialmente, honestos. Que 
sejam realmente atores polí-
ticos verdadeiros, legítimos 
no real significado do termo. 
Dessa forma, alcançaremos 
o objetivo mais importante 
e sublime da arte política: o 
proeminente nível de bem-
-estar de gigantesca gama de 
indivíduos dentro e fora de 
seus lares, por toda imensi-
dão do tecido coletivo brasi-
leiro.

A importância da política!
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  Clínica Dentária Anhanguera, CNPJ 04.911.768/0001-78. 
Torna público que requereu da Agência Municipal do Meio 
Ambiente - AMMA a licença ambiental de instalação e opera-
ção para a atividade de odontologia e prótese dentária no en-
dereço: Av. Tocantins, 450, Centro. Goiânia. CEP 74015-005.

  Clínica Dentária Anhanguera, CNPJ 04.911.768/0001-78. 
Torna público que requereu da Agência Municipal do Meio 
Ambiente - AMMA a licença ambiental de instalação e opera-
ção para a atividade de odontologia e prótese dentária no en-
dereço: Av. Tocantins, 450, Centro. Goiânia. CEP 74015-005.

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO
INDIVIDUALIZAÇÃO DE FGTS

A EMPRESA FERREIRA SERVIÇOS DE LIMPEZA, TRANS-
PORTES E COMÉRCIO DE PETRÓLEO LTDA, CNPJ/MF 
SOB O Nº 02.881.921/0001-36, ESCRITÓRIO SITUADO NA 
RODOVIA BR 153 Nº 2.151 A, KM 128, SETOR INDUSTRIAL 
AEROPORTO, CEP 75.104-240 - NA CIDADE DE ANÁPO-
LIS-GO, CONVOCA OS SEUS EX-EMPREGADOS QUE 
TRABALHARAM NOS SEUS POSTOS DE COMBUSTÍVEIS 
ENTRE OS ANOS DE 1.999 A 2.000 E DE 2.001 A 2.005 
PARA COMPARECEREM NO ESCRITÓRIO DA EMPRESA, 
NO ENDEREÇO ACIMA CITADO, PORTANDO DOCUMEN-
TOS PESSOAIS: 
CARTEIRA DE TRABALHO E PREVIDÊNCIA SOCIAL 
(CTPS);
NÚMERO DO PIS/NIT E COMPROVANTE DE ENDEREÇO
A FIM DE QUE SEJA INDIVIDUALIZADA COTA DE FGTS 
DEPOSITADA NA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL.
POSTOS: 
CASTELO BRANCO - ANÁPOLIS-GO, MIRIM - PORANGA-
TU-GO, GUARAPARI - URUAÇU-GO, JAOSÃO - GOIÂNIA-
-GO, PORTARIA - MINAÇU-GO, CANA BRAVA - MINAÇU-
-GO, MINAGRANDE - MINAÇU-GO
MIRIM II - MORRINHOS-GO, SAIDA SUL - TEREZÓPO-
LIS DE GOIÁS-GO, SÃO PAULO - ANÁPOLIS-GO, FLAM-
BOYANT - GOIÂNIA-GO, GOIANÃO - FIGUEIRÓPOLIS-TO, 
SÃO JORGE - CRIXÁS DO TOCANTINS-TO 
PRAZO: INDEFINIDO
O PRESENTE EDITAL VISA CUMPRIR ACORDO HOMO-
LOGADO NA AÇÃO CIVIL PÚBLICA, PROTOCOLO Nº 
0010011-97.2023.5.18.0053, 3a. VARA DO TRABALHO DE 
ANÁPOLIS-GO.
ANÁPOLIS-GO., 12 DE SETEMBRO DE 2.024.
FERREIRA SERVIÇOS DE LIMPEZA, TRANSPORTES E 
COMÉRCIO DE PETRÓLEO LTDA

  FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS 
DE ALIMENTAÇÃO NOS ESTADOS DE GOIÁS E 

TOCANTINS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO/ELEIÇÕES SINDICAIS

Será realizada eleição para composição da Diretoria, Con-
selho Fiscal e Delegados Representantes da Federação dos 
Trabalhadores nas Indústrias de Alimentação nos Estados 
de Goiás e Tocantins, bem como dos respectivos suplentes, 
no dia 06 de novembro de 2024, das 08:00 às 18:00 horas, 
na sede social da entidade, sito na Rua Quintino Bocaiuva, 
nº 468, Setor Campinas, Goiânia-Goiás, para a qual ficam 
convocados todos os sindicatos filiados em pleno gozo de 
seus direitos sindicais, nos termos do Estatuto Social. O pra-
zo para registro de chapas é de 7 (sete) dias, a contar da data 
de publicação deste edital, devendo o pedido de registro ser 
apresentado na Secretaria Eleitoral que funcionará na sede 
da Federação, no horário das 08:00 às 12:00 e das 13:30 às 
17:30, onde se encontrará pessoa habilitada para o atendi-
mento, prestação de informações concernentes ao proces-
so eleitoral, recebimento de documentos e fornecimento do 
correspondente recibo. O prazo para impugnação é de 05 
(cinco) dias, a contar da data de publicação das chapas regis-
tradas. O quórum da eleição é de 2/3 (dois terços), dos sindi-
catos filiados (associados) e aptos a votar. Caso não seja ob-
tido o quorum em primeira votação, haverá novas eleições no 
dia 13 de novembro de 2024 e o quórum é de 50% (cinqüenta 
por cento), dos referidos sindicatos. Caso não seja obtido o 
quorum em segunda votação, haverá novas eleições no dia 
23 de novembro de 2024 e o quórum é de 40% (quarenta por 
cento) dos aludidos sindicatos. O edital completo de convo-
cação de eleição encontra-se afixado na sede desta Entidade 
no endereço acima mencionado. Goiânia, 18 de setembro de 
2024. Edvard Pereira de Souza – Presidente.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS 
Comissão Estadual de Alienação de Veículos e outros Objetos Apreendidos 

EDITAL DE 1º e 2º LEILÃO Nº. 001/2024 - GO – Autos Proad n. 202407000541593. Diretoria Do Foro da 
Comarca de Goiânia-GO Comissão Especial Central de Leilão (Decreto 1508/2019). A Comissão Estadual 
de Alienação de Veículos e outros Objetos Apreendidos, instituída pelo Decreto Judiciário nº 1508/2019, presidida 
pela Juíza de direito PATRICIA DIAS BRETAS, respectivamente nomeado conforme Decreto Judiciário nº 
2.713/2019 e 109/2020 no uso de suas atribuições legais, com base nos artigos 123 e 144-A do Código de 
Processo Penal e das Leis: 9.503/97, 11.343/2006, 13.160/15, 13.105/2015, Resolução 623/2016 CONTRAN, 
Recomendação CNJ Nº 30, de 10/02/2010 e Provimento de nº 13 de 02 de junho de 2017 da Corregedoria Geral 
da Justiça do Tribunal de Justiça de Goiás, faz saber que realizará procedimento licitatório na modalidade LEILÃO 
DO TIPO MAIOR LANCE, de forma ONLINE, para venda de veículos recuperáveis (circulação), conforme 
ANEXO I do presente Edital, a ser conduzido pelo senhor GEOLIANO DE SOUZA LIMA, Leiloeiro Oficial do 
Estado de Goiás, inscrito na Junta Comercial do Estado de Goiás - JUCEG sob o nº 53, nos termos das 
condições abaixo especificadas:1 - DO LOCAL, DATA E HORÁRIO DO LEILÃO: Os leilões serão realizados de 
forma ONLINE, através do portal eletrônico www.teleselimaleiloes.com.br, podendo os lances, serem ofertados, 
pela rede mundial de computadores (internet), para os devidamente cadastrados, o encerramento dos lotes 
ocorrerão de modo escalonado, sucessivamente, até que o último lote finalize o leilão. 1º Leilão: Somente 
na modalidade online para lances antecipados a partir do dia 09 de outubro de 2024 às 09h até 15 de outubro 
2024 às 09h (horário de Brasília), quando iniciará a disputa dos lotes de modo escalonado, sucessivamente, 
até que o último lote finalize o leilão através do site www.teleselimaleiloes.com.br. 2º Leilão: Somente na 
modalidade online para lances antecipados a partir do dia 09 de outubro de 2024 às 15h até 15 de outubro 2024 
às 15h (horário de Brasília), quando iniciará a disputa dos lotes de modo escalonado, sucessivamente, até 
que o último lote finalize o leilão através do site www.teleselimaleiloes.com.br. Ressalte-se que o segundo 
leilão somente será validado se no 1º leilão não houver arrematantes. SOMENTE OCORRERÁ 2º LEILÃO 
PARA OS VEÍCULOS CONSTANTES DO ANEXO I E II. Condições de Venda: Será considerado arrematante 
aquele que der lance igual ou maior que a avaliação no 1º leilão dos lotes referentes aos ANEXOS I ou 
aquele que der lance igual ou superior a 80% do valor da avaliação no 2º leilão. 2 - DOS BENS OBJETO 
DO LEILÃO: 2.1 Os bens a serem leiloados constituem dos lotes discriminados no Anexo I integrante deste edital, 
assim como suas respectivas informações disponibilizadas no portal digital www.teleselimaleiloes.com.br. 2.2 
Os veículos relacionados no Anexo I estão em 01 categoria, como consta nos Laudos de Vistoria e Avaliação, 
analisados e aprovados pela Comissão Estadual de Alienação de Veículos e outros Objetos Apreendidos, 
assinados por oficiais de Justiça Avaliadores e por Policiais Civil, perito ad hoc, nos Autos dos respectivos 
processos. 3 - DA VISITAÇÃO: 3.1 Os veículos poderão ser visitados pelos interessados nos seguintes dias 
e endereços: GOIÂNIA – GO no dia 07 e 08 de outubro de 2024, das 09h00min às 11h00min e das 14h00min 
às 16h00min, na Av Angélica, esquina com Av. Planalto, Jardim Bela Vista, Goiânia - GO. É necessário 
prévio agendamento através dos telefones (62) 3924-9209 ou (62) 9 9980-1892, momento que será informado 
o endereço para visita em Anápolis. 10.21 Maiores esclarecimentos poderão ser obtidos com a Comissão Especial 
da Central de Leilão do Fórum da Comarca de Goiânia, Estado de Goiás, na Diretoria do Fórum da Comarca de 
Goiânia, na Avenida Olinda, esquina com Rua PL – 03, Quadra “G”, Lote 04 – Bairro Park Lozandes, CEP: 74.884-120, 
ou no escritório do Leiloeiro situado na Rua J-34 com a rua J-28, quadra 54, lote 01, salas 07 e 08, Galeria Espaço 
do Lago, Setor Jaó, Goiânia - GO, telefone: (62) 39249209 ou (62) 9 9980-1892. AQUELES QUE TIVEREM 
CRÉDITO SOBRE O VEÍCULO PODERÃO REQUERER A SUA HABILITAÇÃO PARA EXERCER DIREITO 
DE PREFERÊNCIA LEGAL, SENDO CONSIDERADOS NOTIFICADOS DESDE A PUBLICAÇÃO DO EDITAL 
e para que ninguém venha alegar ignorância, expediu-se este edital e, o mesmo, será publicado em conformidade 
com o art. 887, §§ 2º, 3º, do Código de Processo Civil. A publicação deste edital supre eventual insucesso nas intimações 
pessoais e dos respectivos patronos. Será o presente edital, publicado na forma da lei. Goiânia, 03 de setembro 
de 2024. LEIA O EDITAL DE LEILÃO NA INTEGRA NO SITE: www.teleselimaleiloes.com.br. PATRICIA DIAS BRETAS - 
Juíza de Direito - Presidente Comissão Estadual de Alienação de Veículos e outros Objetos Apreendidos TJ-GO. 
 

EDITAL DE 1º e 2º LEILÃO Nº. 002/2024/RV – Autos PROAD 202405000518559 
Diretoria Do Foro da Comarca de Rio Verde – Estado de Goiás 

Comissão Especial da Central de Leilão da Comarca de Rio Verde – GO (PORTARIA nº 84/2023) 
A Comissão Especial da Central de Leilão da Comarca de Rio Verde – GO instituída pela Portaria nº 
84/2023, presidida pelo juiz de direito FERNANDO MARNEY OLIVEIRA DE CARVALHO, Diretor do Foro, 
conforme Decreto Judiciário nº. 4.531/2023, no uso de suas atribuições legais, com base nos artigos 123 
e 144-A do Código de Processo Penal e das Leis 11.343/2006, Lei 13.160/15, Resolução 623/2016 CONTRAN, 
Recomendação CNJ Nº 30, de 10/02/2010 e Provimento de nº 13 de 02 de junho de 2017 da Corregedoria 
Geral da Justiça do Tribunal de Justiça de Goiás, faz saber que realizará procedimento licitatório na modalidade 
LEILÃO DO TIPO MAIOR LANCE, de forma ONLINE, para venda de veículos recuperáveis (circulação), 
sucatas para reaproveitamento de peças com motor inservível (peça), conforme ANEXO I e II do presente 
Edital, a ser conduzido pelo senhor GEOLIANO DE SOUZA LIMA, Leiloeiro Oficial do Estado de Goiás,  
inscrito na Junta Comercial do Estado de Goiás - JUCEG sob o nº 53, nos termos das condições abaixo 
especificadas: 1 - DO LOCAL, DATA E HORÁRIO DO LEILÃO: Os leilões serão realizados de forma ONLINE, 
através do portal eletrônico www.teleselimaleiloes.com.br, podendo os lances, serem ofertados, pela rede mundial 
de computadores (internet), para os devidamente cadastrados, o encerramento dos lotes ocorrerão de modo 
escalonado, sucessivamente, até que o último lote finalize o leilão.  1º Leilão: Somente na modalidade online 
para lances antecipados a partir do dia 11 de outubro de 2024 às 09h até 16 de outubro 2024 às 09h (horário 
de Brasília), quando iniciará a disputa dos lotes de modo escalonado, sucessivamente, até que o último 
lote finalize o leilão através do site www.teleselimaleiloes.com.br.  2º Leilão: Somente na modalidade online 
para lances  antecipados a partir do dia 11 de outubro de 2024 às 15h até 16 de outubro 2024 às 15h (horário 
de Brasília), quando iniciará a disputa dos lotes de modo escalonado, sucessivamente, até que o último 
lote finalize o leilão através do site www.teleselimaleiloes.com.br. Ressalte-se que o segundo leilão somente 
será validado se no 1º leilão não houver arrematantes. Condições de Venda: Será considerado arrematante 
aquele que der lance igual ou maior que a avaliação no 1º leilão ou aquele que der lance igual ou superior 
a 80% do valor da avaliação no 2º leilão.  2 - DOS BENS OBJETO DO LEILÃO: 2.1 - Os bens a serem leiloados 
constituem os lotes discriminados no Anexo I e II integrante deste edital, assim como suas respectivas informações 
disponibilizadas no portal digital www.teleselimaleiloes.com.br. 2.2 - Os veículos relacionados nos Anexos I e II 
estão divididos em 02 categorias, como consta nos Laudos de Vistoria e Avaliação, analisados e aprovados pela 
Comissão Especial da Central de Leilão da Comarca de Rio Verde - GO, assinados por oficiais de Justiça Avaliadores 
e por Policial Civil, perito ad hoc, nos Autos dos respectivos processos. 01 - VEÍCULOS RECUPERÁVEIS 
(CIRCULAÇÃO), são veículos que PODERÃO voltar a circular, CONFORME CONSTAM NO ANEXO I. Serão 
leiloados; 6 (seis) Lotes com veículos, 1 (um) Lote com Jet Ski e 1 (um) Lote com refrigerador. 02 - SUCATAS 
PARA REAPROVEITAMENTO DE PEÇAS COM MOTOR INSERVÍVEL (PEÇAS), são os veículos que NÃO 
PODERÃO voltar a circular e somente poderão ser adquiridos por empresas que cumpram os requisitos da Lei 
Federal nº 12.977/2014, São classificados como sucatas aproveitáveis, passíveis de desmontagem e reutilização 
de peças ou conjunto de peças, a serem baixados definitivamente no Registro Nacional de Veículos Automotores 
– RENAVAM. CONFORME CONSTAM NO ANEXO II.  Serão leiloados em 04 (quatro) Grupos/Lotes. 2.3 -   
Os bens aqui relacionados serão vendidos e entregues no estado e condições em que se encontram e sem 
garantia, não cabendo ao Leiloeiro, a Comissão de Leilão da Comarca de Rio Verde – GO, e ao Tribunal de 
Justiça e o Estado de Goiás qualquer responsabilidade por problema ou defeito que venha a ser constatado 
posteriormente, na constituição, composição ou funcionamento dos bens licitados, pressupondo-se, no momento 
do lance, que cada lote tenha sido previamente examinado pelo licitante e que este tenha conhecimento das 
características e da situação do bem, e bem assim dos riscos do leilão. Não serão aceitas reclamações ou 
desistência posterior, relacionadas às qualidades intrínsecas ou extrínsecas do bem, sua procedência ou especificação. 
2.4 - Os lotes do Anexo I, 06 (seis) Lotes com veículos recuperáveis (circulação), 01 (um) Lote com Jet Ski 
e 01 (um) Lote com refrigerador, são discriminados um a um (podendo ser agrupados), com a descrição sucinta 
dos veículos e dos outros bens, valor de lance mínimo para arrematação e outras informações necessárias, o 
Anexo II, 04 (quatro) Grupos/Lotes com sucatas para reaproveitamento de peças com motor inservível 
(peças), com a descrição sucinta dos veículos, valor de lance mínimo para arrematação e outras informações 
necessárias. 2.5 - Os lotes de veículos leiloados na condição de sucatas para reaproveitamento de peças 
com motor inservível (peças), (não poderão voltar a circular), sem direito a documentação, terão seu registro 
baixado no sistema RENAVAM – Registro Nacional de Veículos Automotores, nos termos do art. 7º da Lei Federal 
nº 12.977/2014 e art. 126 e seguintes do Código de Trânsito Brasileiro, não podendo permanecer ou ser novamente 
registrados ou licenciados, sendo absolutamente proibida a sua circulação em vias públicas, destinando-se 
exclusivamente para desmonte e reaproveitamento comercial de suas peças e partes metálicas. Serão 
inutilizados, pelo procedimento determinado pelo DETRAN/GO, sendo retirado o número do chassi, e as placas 
de identificação. 2.6 - O Leiloeiro Público Oficial, a Comissão Especial da Central de Leilão do Fórum da Comarca 
de Rio Verde - GO, O Tribunal de Justiça e o Estado de Goiás, de per si ou por seus Membros ou Agentes, não 
se responsabilizam pela má interpretação do estado de conservação dos lotes por parte dos interessados, sendo 
de inteira responsabilidade do arrematante verificar o estado de conservação dos bens e suas especificações,   
tornando-se, por tal, razão, essencial à visitação e vistoria dos lotes nos dias especificados, não cabendo  
reclamações posteriores a realização do Leilão, seja a que título for. 3 - DA VISITAÇÃO: 3.1 - Os bens poderão 
ser visitados pelos interessados nos seguintes endereços: Avenida Universitária, Quadra 07, Lote 12,   
Residencial Tocantins, Rio Verde –GO, (pátio do foro de Rio Verde), no dia 10/10/2024, das 12h00min às 
17h00min, sendo necessário prévio agendamento através dos telefones (62) 39249209 ou (62) 9 9980-1892, será 
permitida apenas a avaliação visual e vedados quaisquer outros procedimentos como manuseio, experimentação   
e retirada de peças.  3.2 - Visitação por imagem, através do site www.teleselimaleiloes.com.br, onde serão 
apresentadas as fotografias (MERAMENTE ILUSTRATIVAS) dos mesmos. 10.21 - Os interessados poderão 
obter cópia do presente Edital e seus anexos através do site www.teleselimaleiloes.com.br. 10.22 - Maiores 
esclarecimentos poderão ser obtidos com a Comissão de Leilão da Comarca de Rio Verde – GO., na  Diretoria 
do Fórum da Comarca de Rio Verde, na Avenida Universitária, Quadra 07, Lote 12, Residencial Tocantins, Rio 
Verde – GO, ou no escritório do Leiloeiro situado na Rua J-34 com a rua J-28, quadra 54, lote 01, salas 07 e 08, 
Galeria Espaço do Lago, Setor Jaó, Goiânia - GO, telefone: (062) 39249209 ou (062) 9 9980-1892. AQUELES 
QUE TIVEREM CRÉDITO SOBRE O VEÍCULO PODERÃO REQUERER A SUA HABILITAÇÃO PARA  
EXERCER DIREITO DE PREFERÊNCIA LEGAL, SENDO CONSIDERADOS NOTIFICADOS DESDE A  
PUBLICAÇÃO DO EDITAL e para que ninguém venha alegar ignorância, expediu-se este edital e, o mesmo, 
será publicado em conformidade com o art. 887, §§ 2º, 3º, do Código de Processo Civil. A publicação deste edital 
supre eventual insucesso nas intimações pessoais e dos respectivos patronos. Será o presente edital, publicado 
na forma da lei. Rio Verde, 06 de setembro de 2024. LEIA O EDITAL DE LEILÃO A INTEGRA NO SITE: 
www.teleselimaleiloes.com.br. FERNANDO MARNEY OLIVEIRA DE CARVALHO - Juiz de Direito – Diretor 
do Foro de Rio Verde – GO - Presidente da Comissão de Leilão da Comarca de Rio Verde – GO. 
 

  
Empacotadora de Cereais Veneza Ltda.,torna público que 
requereu da Agência Municipal do Meio Ambiente AMMA a 
Licença Ambiental de Instalação e Operação para: Empaco-
tamento e Envasamento de Cereais sob contrato, localizado 
a Rua:Belo Horizonte n.2228 Qd.131 LT 14 Jd.Guanaba-
ra Goiania-Go.

  
Empacotadora de Cereais Veneza Ltda.,torna público que 
requereu da Agência Municipal do Meio Ambiente AMMA a 
Licença Ambiental de Instalação e Operação para: Empaco-
tamento e Envasamento de Cereais sob contrato, localizado 
a Rua:Belo Horizonte n.2228 Qd.131 LT 14 Jd.Guanaba-
ra Goiania-Go.

Mostra celebra amizade entre dois artistas
Redação

A exposição “Retratos do 
Eu”, que será aberta ao públi-
co entre o próximo dia 26 de 
setembro e vai até 25 de ou-
tubro, das 8h às 18h, na Rua 
Cajazeiras, Setor Novo Mundo, 
em Goiânia, destaca a longa e 
profunda amizade entre o ar-
tista plástico Omar Souto e o 
fotógrafo Valdemy Teixeira. A 
entrada é franca.

A mostra reúne 50 obras 
selecionadas por Valdemy, en-
tre mais de 200 autorretratos, 
rascunhos e telas criadas por 
Omar ao longo de mais de 20 
anos de convivência. “Esses 
registros não apenas celebram 
nossa amizade, mas também 

eternizam momentos únicos 
ao longo dos anos”, afirma Val-
demy, ressaltando o valor afe-
tivo de seu acervo.

Inspirado por grandes ami-
zades, como na canção “Amigo 
é coisa pra se guardar”, de Mil-
ton Nascimento e Fernando 
Brant, Omar optou por regis-
trar sua relação com Valdemy 
de forma artística. “Valdemy 
sempre me pediu para criar 
algo. Ao longo do tempo, fiz 
imagens de mim mesmo, com 
e sem ele, sem me preocupar 
com vaidade ou estética. São 
obras que revelam meu eu 
mais íntimo”, explica Omar.

Além da profundidade da 
amizade retratada, a intros-
pecção nas obras de Omar 

Souto é enaltecida por Alice 
Souto. “Omar é um homem 
simples, sem vaidades. Sua 
aparência modesta muitas ve-
zes esconde o grande talento 
de um artista de alma pura”, 
comenta.

Pedro Galvão, presidente 
da Associação Goiana de Artes 
Visuais (Agav), também des-
taca a singularidade da expo-
sição. “Receber autorretratos 
como prova de amizade ao 
longo dos anos é algo raro. Val-
demy possui uma coleção que 
reflete a sinceridade e o afeto 
dessa relação”, destaca Galvão.

Nonato Coelho, ex-presi-
dente da Agav, reforça o cará-
ter inédito dessa coleção. 

Omar (à esquerda) optou por registrar
sua relação com Valdemy de forma artística 

DIVULGAÇÃO


